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Arrivée du Président Tebboune à Doha

Le président Tebboune s’entretient avec l’Emir de l’Etat 
du Qatar à Doha

L’importance de la rencontre prévue entre le Président 
Tebboune et l’Emir de l’Etat du Qatar mise en avant

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, est arrivé 
samedi soir à Doha, 
pour une visite d’Etat 
de deux jours au Qatar 
à l’invitation de l’Emir 
Cheikh Tamim ben Hamad 
Al-Thani.

Le Président Tebboune a 
été accueilli, à l’aéroport 
international de Doha, par 
l’Emir Cheikh Tamim ben 
Hamad Al-Thani, et de 
hauts responsables qataris.
Cette visite, “s’inscrit dans 
le cadre du renforcement 
des relations fraternelles 
entre les deux peuples 

frères et de la promotion 
de la coopération 
bilatérale, en consécration 
des relations solides 
et séculaires unissant 
les deux peuples et les 
dirigeants des deux pays”, 
selon un communiqué 
de la Présidence de la 
République.

Cette visite d’Etat sera 
suivie par la participation 
du Président Tebboune 
au 6ème sommet des 
chefs d’Etats et de 
gouvernements du Forum 
des pays exportateurs de 
gaz (GECF), qui se tiendra 
le 22 février à Doha.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est entretenu 

dimanche, à Doha, avec Son 
Altesse l’Emir Cheikh Tamim 
ben Hamad Al-Thani, Emir de 
l’Etat du Qatar, dans le cadre de 
la visite d’Etat de deux jours qu’il 
effectue au Qatar.
Le président de la République et 
la délégation qui l’accompagne 
ont été accueillis, au cabinet 
princier, par l’émir de l’Etat du 
Qatar. Les deux dirigeants ont 
écouté les hymnes nationaux des 
deux pays et passé en revue une 

formation de la garde princière 
du Qatar, qui leur a rendu les 
honneurs.
Des entretiens bilatéraux élargis 
aux ministres et responsables des 
deux pays ont eu lieu avant que 
le président de la République et 
l’émir du Qatar s’entretiennent en 
tête à tête.
A l’issue de ces entretiens, Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani a 
offert un déjeuner en l’honneur 
du Président Tebboune et de la 
délégation qui l’accompagne.
Le président de la République 
était arrivé samedi soir à Doha, 

pour une visite d’Etat de deux 
jours.
Il a été accueilli, à l’aéroport 
international de Doha, par l’Emir 
Cheikh Tamim ben Hamad Al-
Thani, et de hauts responsables 
qataris.
Cette visite “s’inscrit dans le cadre 

du renforcement des relations 
fraternelles entre les deux 
peuples frères et de la promotion 
de la coopération bilatérale, en 
consécration des relations étroites 
et séculaires unissant les deux 
peuples et les dirigeants des deux 
pays”, selon un communiqué de 
la Présidence de la République.
A l’issue de cette visite d’Etat, le 
président Tebboune participera au 
6ème sommet des chefs d’Etat et 
de gouvernement du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), 
qui se tiendra mardi à Doha.
M. Tebboune est accompagné 

d’une délégation ministérielle 

composée des ministres des 

Affaires étrangères et de 

la communauté nationale à 

l’étranger, de la Justice, Garde 

des sceaux, de l’Energie et des 

mines, de l’Agriculture et du 

développement rural, de l’Habitat, 

de l’urbanisme et de la ville, de 

l’Enseignement supérieur et de 

la Recherche scientifique et de la 
Solidarité nationale, de la famille 

et de la condition de la femme.

Les journaux qataris ont 
mis dimanche l’accent 
sur l’importance des 

discussions prévues dimanche 
entre le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune et l’Emir 
de l’Etat du Qatar, Cheikh Tamim 
ben Hamad Al-Thani dans le 
cadre de la visite d’Etat qu’il a 
entamé samedi.
Les journaux qataris ont 
unanimement affirmé que la visite 
du Président Tebboune à Doha 
ainsi que les entretiens qu’il aura 
avec l’Emir du Qatar insuffleront 
“une nouvelle dynamique pour un 
nouveau partenariat stratégique 
solide entre les deux pays, non 
seulement au service des deux 
peuples frères, mais aussi en 
faveur de la nation arabe et ses 
causes”.
Dans ce cadre, le quotidien 
qatari “El-Watan” a indiqué que  
“l’Emir du Qatar, Cheikh Tamim 
ben Hamad Al-Thani tiendra 
dimanche au niveau du cabinet 
princier, des discussions avec son 
frère M. Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République 

Algérienne Démocratique et 
Populaire, arrivé samedi dans 
le cadre d’une visite d’Etat”, 
ajoutant que “l’Emir du Qatar et 
le Président algérien passeront 
en revue les relations bilatérales 
et les voies et moyens de les 
renforcer outre les derniers 
développements sur les scènes 
régionale et internationale”.
Le même titre a estimé que les 
relations algéro-qataries étaient 
“fortes et solides”, confortées 
notamment par les visites 
mutuelles et le grand souci 
de les renforcer, ajoutant que 
“les concertations politiques 
régulières à tous les niveaux ainsi 
que les visites mutuelles entre les 
hauts responsables témoignent 
de la qualité exceptionnelle des 
relations liant les deux pays 
frères”.
Pour sa part, le journal qatari “al-
sharq” a affirmé que le Sommet 
Algérie-Qatar qui verra l’examen 
des relations bilatérales entre 
les deux pays et les moyens de 
leur renforcement ainsi que les 
derniers développements sur les 

scènes régionale et internationale 
reflètent “l’attachement des 
deux pays au renforcement et à 
la promotion du partenariat et à 
œuvrer à renforcer les relations à 
des perspectives plus larges aux 
intérêts et au service des deux 
peuples frères”.
De son côté, le journal anglophone 
“The Peninsula” a indiqué que 
l’Algérie et le Qatar entretiennent 
des relations “privilégiées” à 
tous les niveaux et dans tous les 
domaines depuis l’établissement 
des relations diplomatiques entre 
les deux pays en 1972, relevant 

que les relations bilatérales 
reposent sur des facteurs de 
fraternité arabo-musulmane, mais 
aussi la vision commune des 
dirigeants des deux pays dans de 
nombreuses questions arabes et 
internationales.
Pour ce journal, les relations 
bilatérales ont connu “un saut 
qualitatif” dans les différents 
domaines à la faveur “du respect 
mutuel, la concertation et la 
coordination continue sur les 
questions d’intérêt commun”.
Les entretiens qui auront lieu 
lors de cette visite devront 
contribuer au développement des 
relations entre Alger et Doha dans 
différents domaines, a écrit “The 
Peninsula” évoquant le Sommet 
arabe prévu en Algérie et le 6e 
sommet des chefs d’Etat et de 
gouvernement du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), qui 
se tiendra mardi à Doha.
Le journal a expliqué que ces 
sommets attendus donnent à la 
visite du Président Tebboune une 
importance “exceptionnelle”, qui 
constitue de grandes opportunités 

pour accroître les concertations 
et la coordination entre les deux 
pays, car ils comptent parmi 
les plus grands producteurs et 
exportateurs de gaz naturel au 
monde, et ils jouent également 
un rôle central dans le cadre de la 
Ligue Arabe et de la région.
Le journal a également salué 
les accords, les mémorandums 
d’entente et protocoles signés 
entre l’Algérie et le Qatar dans 
les domaines de l’économie, du 
commerce, de l’industrie, de 
l’énergie, de l’investissement, de 
l’agriculture, du tourisme, de la 
santé, des sports, des douanes, 
du transport maritime et de la 
coopération militaire, outre les 
secteurs de la culture et des 
médias.
Le journal a conclu son éditorial 
en soulignant que les visions, 
positions communes et principes 
fermes de l’Algérie et du Qatar à 
l’égard des intérêts bilatéraux et 
nationaux et envers les questions 
régionales et internationales 
visent à promouvoir la paix et la 
sécurité.
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Le Président Tebboune poursuit sa visite d’Etat au Qatar

Visite du Président Tebboune au Qatar : 
Plusieurs accords de coopération signés

“Nous œuvrons avec le Président Tebboune à la promotion 
de la coopération bilatérale”

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, poursuit 

dimanche sa visite d’Etat qu’il 
a entamée samedi au Qatar à 
l’invitation de l’Emir Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani.
Le Président de la République 
s’entretiendra, dimanche, au 
cabinet princier, avec  l’Emir 
Cheikh Tamim ben Hamad 
Al-Thani. Les entretiens 
seront élargis aux ministres et 
responsables des deux pays.
A l’issue de ces discussions, un 
déjeuner sera offert par l’Emir du 
Qatar en l’honneur du Président 
Tebboune et de la délégation qui 
l’accompagne.
Au cours de la deuxième journée 

de sa visite, M. Tebboune recevra 
Cheikh Khalid bin Khalifa bin 
Abdulaziz Al-Thani, Premier 
ministre et ministre de l’Intérieur 
qatari, qui lui rendra une visite de 
courtoisie, ainsi que le Président 
du conseil de la Shura, Hassan 
bin Abdulla Al-Ghanim.
Le Président de la République 
rencontrera également les 
représentants de la communauté 
algérienne au Qatar.
Le chef de l’Etat était arrivé 
samedi soir à Doha, pour une 
visite d’Etat de deux jours.
Il a été accueilli, à l’aéroport 
international de Doha, par l’Emir 
Cheikh Tamim ben Hamad Al-
Thani, et de hauts responsables 
qataris.

Cette visite “s’inscrit dans le 
cadre du renforcement des 
relations fraternelles entre les 
deux peuples frères et de la 
promotion de la coopération 
bilatérale, en consécration des 
relations étroites et séculaires 
unissant les deux peuples et les 
dirigeants des deux pays”, selon 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
A l’issue de cette visite d’Etat, le 
président Tebboune participera 
au 6ème sommet des chefs 
d’Etat et de gouvernement du 
Forum des pays exportateurs de 
gaz (GECF), qui se tiendra mardi 
à Doha.
M. Tebboune est accompagné 
d’une délégation ministérielle 

composée des ministres des 
Affaires étrangères et de 
la communauté nationale 
à l’étranger, de la Justice, 
de l’Energie et des mines, 
de l’Agriculture et du 

développement rural, de 

l’Habitat, de l’urbanisme et de la 

ville et de la Solidarité nationale, 

de la famille et de la condition de 

la femme.

L’Algérie et le Qatar 
ont signé dimanche 
à Doha plusieurs 

mémorandums d’entente et 
accords de coopération dans 
le cadre de la visite d’Etat 
qu’effectue le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune au Qatar à 
l’invitation de l’Emir Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani.
La cérémonie de signature 
des accords s’est déroulée au 
Palais princier Qatari, sous 
la supervision du Président 
Tebboune et l’Emir de l’Etat 
du Qatar.
Le premier accord portant 
sur l’établissement de 
concertations politiques 
et la coordination entre 
les ministères des Affaires 
étrangères des deux pays, a 
été signé par le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra 
et le cheikh Mohammed ben 
Abderrahmane Al- Thani, vice-
Premier ministre et Ministre 
des Affaires étrangères du 
Qatar.
Le deuxième accord qui a trait 
à la coopération juridique et 

judiciaire en matière pénale 
entre les deux gouvernements, 
a été signé par le ministre de 
la Justice, garde des Sceaux 
Abderrachid Tabi, et le 
procureur général du Qatar, 
bin Saad Al Nuaimi.
La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et  
de la Condition de la femme, 
Kaouter Krikou et la ministre 
qatarie du Développement 
social et de la Famille, Mariam 
Bint Al-Misnad ont procédé à 
la signature d’un accord dans 
le domaine du développement 
social et de la famille.

Dans le domaine de 
l’enseignement, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, et la 
ministre de l’Education et 
de l’Enseignement supérieur 
du Qatar, Buthaina Bint 
Ali Al Jabr Al-Nuaimi, ont 
procédé à la signature du 
deuxième programme exécutif 
en matière d’enseignement 
supérieur et de recherche 
scientifique et technologique 
en vertu de l’accord de 
coopération dans les domaines 
éducatif et scientifique entre 

les Gouvernements des deux 
pays pour les années scolaires 
(2022-2025).
Pour rappel, le Président 
Tebboune s’est entretenu avec 
Son Altesse l’Emir Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani, 
Emir de l’Etat du Qatar, au 
cabinet princier.
Le président de la 
République et la délégation 
qui l’accompagne ont été 
accueillis, au cabinet princier, 
par l’émir de l’Etat du Qatar. 
Les deux dirigeants ont écouté 
les hymnes nationaux des deux 
pays et passé en revue une 

formation de la garde princière 
du Qatar, qui leur a rendu les 
honneurs.
Des entretiens bilatéraux 
élargis aux ministres et 
responsables des deux pays ont 
eu lieu avant que le président 
de la République et l’émir du 
Qatar s’entretiennent en tête à 
tête.
A l’issue de ces entretiens, 
Cheikh Tamim ben Hamad 
Al-Thani a offert un déjeuner 
en l’honneur du Président 
Tebboune et de la délégation 
qui l’accompagne.
Il convient de rappeler 
que le Président Tebboune 
est accompagné d’une 
délégation ministérielle 
composée des ministres des 
Affaires étrangères et de 
la communauté nationale à 
l’étranger, de la Justice, Garde 
des sceaux, de l’Energie et 
des mines, de l’Agriculture 
et du développement rural, de 
l’Habitat, de l’urbanisme et 
de la ville, de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et de la Solidarité 
nationale, de la famille et de la 
condition de la femme.

L’Emir de l’Etat du 
Qatar, Cheikh Tamim 
ben Hamad Al-Thani, 

a indiqué qu’il œuvrait avec 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à la 
promotion de la coopération 
bilatérale à la hauteur des 
ambitions des deux peuples 
frères.
“Au Qatar, nous sommes fiers 
de nos relations fraternelles 

avec nos frères en Algérie. 
Nous œuvrons avec mon frère, 
son excellence le Président 
Abdelmadjid Tebboune, à la 
promotion de la coopération 
bilatérale à la hauteur des 
ambitions des deux peuples 
frères”, a tweeté l’Emir du Qatar, 
à l’issue de ses entretiens avec le 
président de la République.
L’Emir du Qatar a précisé avoir 
examiné avec le Président 

Tebboune “l’action arabe 
commune et les moyens de la 
renforcer et de relever les défis 
auxquels sont confrontés la 
région et la nation arabes”.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
entretenu dimanche, à Doha, 
avec l’Emir de l’Etat du Qatar, 
dans le cadre de la visite d’Etat 
de deux jours qu’il effectue au 
Qatar.
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Affectation des postes vacants aux bénéficiaires du DAIP et du PID

DISTRIBUTION DE MÉDICAMENTS :

 Les nouveaux textes permettront de se conformer 
aux standards internationaux

Le secteur de 
l’Intérieur veille à 
affecter les postes 

vacants aux bénéficiaires des 
dispositifs d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) et 
d’insertion sociale (PID), a 
affirmé dimanche à Alger le 
ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Kamal Beldjoud.
Présentant les principaux 
axes relatifs à la mise en 
œuvre des affectations 
consacrées à son secteur 
au titre de l’exercice 2019, 
devant la commission des 
finances et du budget de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), le ministre 
a expliqué que le secteur 
s’attachait à “l’exploitation 
des postes vacants en fonction 
des besoins réels de ses 
services en application de la 
politique du Gouvernement 

en la matière notamment en 
ce qui concerne l’affectation 
des postes vacants aux 
bénéficiaires du DAIP et du 
PID.         
Il a également insisté sur 
l’élaboration rigoureuse 
et précise des prévisions 
financières tout en 
définissant les affectations 
financières dans la limite 
des besoins réels fixés à 
priori, en vue de garantir la 
crédibilité des prévisions et 
d’éviter, ainsi, de réserver 

des affectations sans les 
consommer notamment en 
cette conjoncture, marquée 
par la baisse des ressources 
financières qui implique 
la rationalisation des 
dépenses”.
A ce propos, M. Beldjoud 
a fait savoir que le 
budget équipement de 
2019 s’inscrivait dans la 
continuité des programmes 
d’investissement engagés 
pour parachever les 
projets de développement 

tracés auparavant, 
relatifs notamment à 
la modernisation de 
l’administration pour la 
promotion du Service public.             
Ce budget a été affecté 
à “l’organisation de 
l’aménagement du territoire, 
la garantie de l’ordre et 
de la sécurité publics et le 
renforcement de la protection 
civile et la prévention contre 
les risques”.
Le budget d’équipement 
du programme sectoriel 
centralisé “a été marqué par 
la poursuite de la réalisation 
du projet de permis de 
conduire biométrique et 
électronique à points en 
vue de le généraliser sur le 
territoire national, ainsi que 
le lancement de la réalisation 
de 145 infrastructures au 
profit de la Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) et 29 autres pour 

la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC), 
en sus de la réception de 
plusieurs infrastructures au 
profit des deux directions”.
Concernant l’aménagement 
et l’attractivité du territoire, 
M. Beldjoud a indiqué 
qu’une étude se rapportant 
à l’aménagement et au 
développement de la zone 
frontalière “Grand Sud Est” 
a été réceptionnée parmi 
neuf autres liées à ces zones.
Il s’agit de la réception en 
2020 de trois études sur les 
zones frontalières à savoir 
“Sud Est”, “Sud Ouest” et 
Grand Sud”, tandis que les 
cinq (5) autres restantes  
sont en “phase d’octroi”, 
se rapportant aux zones 
frontalières suivantes: “Tell 
Est”, “Tell Ouest”, “Hauts 
Plateaux Est”, “Haut 
Plateaux Ouest” et “Côte 
Ouest”.

Les arrêtés concernant les 
conditions d’agrément, 
le cahier des charges 

ainsi que les missions 
du pharmacien directeur 
technique des établissements 
pharmaceutique de distribution 
permettront d’assoir une 
meilleure organisation du 
circuit de distribution et ainsi 
réguler cette activité et de 
se conformer aux standards 
internationaux, a indiqué à 
Alger un directeur central 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique.
Le circuit de distribution 
constitue “un maillon 
central” dans la chaîne 
d’approvisionnement et 
“un levier” pour la maîtrise 
de la disponibilité produite 
pharmaceutiques, a déclaré 
à l’APS le Directeur des 
activités pharmaceutiques et 
de la régulation au ministère 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Dr. Bachir Alouache.
La publication de neuf 
arrêtés dont ceux régissant 
les établissements 
pharmaceutiques de 
distribution dans le Journal 
officiel (n8), représente, 
selon-lui, la poursuite de 
la dynamique de réformes 
réglementaires et de 
normalisation des différentes 

activités pharmaceutiques 
initiées par le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Cette nouvelle 
réglementation permettra, 
ainsi, aux établissements 
pharmaceutiques de 
distribution de “se conformer” 
aux standards internationaux, 
en ayant “l’obligation de 
constituer un stock stratégique 
de 30 jours et d’assurer une 
distribution des 2/3 de la 
nomenclature nationale des 
produits pharmaceutiques et 
des dispositifs médicaux”, a 
expliqué Dr. Alouache.Ce qui 
permettra de “sécuriser” le 

marché du médicament, a-t-il 
affirmé.
Ces textes, initiés par le 
ministère de l’Industrie 
pharmaceutique permettront, 
également, de lutter 
“efficacement” contre les 
pratiques commerciales 
“illicites” telles que la 
rétention ou la vente 
concomitante, en engageant la 
responsabilité pharmaceutique 
du pharmacien directeur 
technique.
Ce dernier est, depuis 
l’entrée en vigueur du 
texte, “obligatoirement” 
secondé par un pharmacien 

directeur technique assistant 
“au minimum”, de quoi 
créer de nouveaux postes 
d’emplois pour les nouveaux 
pharmaciens diplômés, a mis 
en avant le responsable.
D’ailleurs, au vu de la 
responsabilité pharmaceutique 
qui lui incombe, le 
changement du pharmacien 
directeur technique constitue 
une modification “à caractère 
substantiel” qui nécessite 
“l’accord préalable” des 
services du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique, 
et qui amène, même, à “la  
modification de l’agrément”, 

a-t-il précisé.
Ces textes visent, en outre, 
“à renforcer et assurer la 
traçabilité” des psychotropes 
et des médicaments “dont 
l’usage peut être détourné” 
(Prégabaline “Lyrica” et 
Tramadol, ndlr), en stipulant 
que “seuls les établissements 
de distributions totalisant deux 
années d’exercice peuvent 
prétendre distribuer ce type 
de médicaments”, a relevé Dr. 
Alouache.
En outre, l’établissement 
de distribution de gros est 
tenu d’archiver ses données 
concernant tous les achats, et 
toutes les ventes et aussi la 
gestion des psychotropes “sur 
des systèmes informatisés 
sécurisés”, selon une 
procédure définie et cela 
pendant une durée de 5 ans, 
pour garantir une traçabilité 
de ses activités a-t-il expliqué.
La responsabilité 
pharmaceutique est, en 
outre, “étendue” aux 
activités externalisées, ce qui 
représente une nouveauté, a 
tenu à signaler Dr. Alouache 
qui a précisé que ces 
activités peuvent concerner 
le stockage ou le transport 
des médicaments et même 
l’archivage des données de 
l’entreprise.
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La DGI explique les dispositions relatives à l’impôt 
sur les revenus fonciers

Le CREA vise la mutualisation des compétences autour 
du patriotisme économique

La Direction générale des 
Impôts (DGI) a précisé, 
dimanche dans un 

communiqué, les dispositions 
relatives à l’import sur les 
revenus fonciers.
Dans ce cadre, la DGI souligne 
que les revenus provenant de la 
location à titre civil, de propriété 
bâties et non bâties, suite à 
des contrats de prêt à usage 
conclus entre les ascendants 
et descendants de premier 
degré, “ne sont désormais plus 
imposables en matière d’IRG/
revenus fonciers”.
Elle a rappelé que les revenus 
fonciers sont imposables au lieu 
de situation du bien loué, au taux 
de 7 % pour les loyers provenant 
de la location à usage d’habitation, 

quelle que soit la nature du 
bien loué, à savoir collectif 
ou individuel et 15% pour les 
revenus provenant de la location 
de locaux à usage commercial 
ou professionnel, non munis de 
mobiliers ou de matériels, ainsi 
que ceux provenant des locations 
au profit des sociétés.
Les revenus provenant de la 
location des propriétés non bâties 
sont imposable au taux de 15% 
et ceux  provenant de la location 
des propriétés non bâties à usage 
agricole de 10%.
Toutefois, lorsque le montant 
annuel des loyers dépasse 
600.000 DZD, le taux applicable 
est de 7%, quelle que soit la nature 
du loyer perçu. Cette imposition 
constituera un crédit d’impôt 

déductible de l’imposition 
définitive en matière d’IRG au 
lieu de situation du domicile 
fiscal du contribuable, précise le 
communiqué.
Les revenus fonciers doivent 
être déclarés dans les vingt 

premiers jours du mois qui suit 
celui de la perception des loyers, 
en s’acquittant des droits y 
correspondant, auprès de la recette 
des impôts du lieu de situation du 
bien loué, suivant une déclaration 
tenant lieu de bordereau-avis de 

versement, série G n 51, ajoute la 
même source.
Cependant, eu égard à la situation 
sanitaire que connait le pays 
actuellement et en attendant 
la finalisation de l’application 
permettant à l’ensemble des 
contribuables d’accomplir leurs 
procédures de déclaration et de 
payement à distance (par carte 
CIB ou Dhahabia), les personnes 
concernées ont la possibilité 
de procéder à la déclaration et 
au paiement de l’IRG/revenu 
foncier au lieu de situation de leur 
résidence.
Aussi, le nouveau modèle 
d’imprimé, série G n 51 est 
disponible et téléchargeable sur 
le site-web de la DGI, selon le 
communiqué.

La création du Conseil du 
renouveau économique 
algérien (CREA), 

nouveau syndicat patronal initié 
par 70 membres fondateurs, vise 
la mutualisation des compétences 
et des ressources autour du 
“patriotisme économique”, 
a indiqué samedi à Alger le 
président du Conseil, Kamel 
Moula.
“Complémentarité, 
mutualisation des compétences 
et des ressources, patriotisme 
économique sont les fils 
conducteurs de notre 
organisation”, a affirmé M. 
Moula dans un discours 
prononcé lors de la cérémonie 
de lancement de cette nouvelle 
organisation patronale.
Cette initiative fait suite à la 
conférence nationale sur la 
relance industrielle de décembre 
dernier, “au cours de laquelle, 
le président de la République 
a insisté sur la mobilisation de 
toutes les compétences pour 
booster l’économie nationale”, 
a-t-il expliqué.
“Depuis cette date, nous avons 
été plusieurs chefs et dirigeants 
d’entreprise à nous concerter 
pour trouver le meilleur outil 
de mobilisation des opérateurs 
économiques. Et, unanimement, 
entreprises publiques et 
entreprises privées, nous 
avons fait le choix de l’union 
pour constituer une force de 
proposition et d’action avec 
pour un objectif commun, le 
renouveau économique de notre 
pays”, a-t-il déclaré.
Pour s’inscrire dans le renouveau 
économique, M. Moula estime 
que “l’Algérie de demain 
a besoin d’infrastructures 
logistiques notamment portuaires 
adaptées, d’une agriculture et 

d’un secteur de la pêche capables 
d’assurer la sécurité alimentaire 
du pays et d’alimenter l’industrie 
agroalimentaire, tout en 
développant l’exportation”.
L’Algérie a également besoin, 
souligne-t-il, d’une industrie 
manufacturière “compétitive, 
créatrice de richesse et forte 
en intégration, basée sur la 

mise en valeur des ressources 
nationales”.
De plus, il est nécessaire de mettre 
en oeuvre, selon le président 
du CREA, d’une économie 
“ambitieuse, mise au diapason 
des progrès technologiques 
et numériques, fondée sur la 
connaissance, l’innovation et les 
startups, et ce, en assurant des 

services performants à même 
de soutenir une croissance 
économique élevée et un système 
bancaire modernisé”.
Il s’agit aussi pour le pays 
d’assurer un mix énergétique 
adapté aux ressources disponibles 
et à leur évolution dans le temps 
et d’une exploitation minière 
optimale.

“Notre pays dispose des atouts 
nécessaires pour réussir. Il a 
juste besoin de la mobilisation de 
tous, y compris de celle de nos 
compatriotes établis à l’étranger 
que nous accueillerons à bras 
ouverts”, a affirmé M. Moula élu 
pour un mandat de trois ans.
Par ailleurs, le président du CREA 
a estimé que le pays fait face à 
plusieurs difficultés économiques 
dues, outre les facteurs exogènes, 
à trois principales causes, 
qui concernent “la rupture 
du lien de confiance entre les 
entreprises, les investisseurs et 
les pouvoirs publics, l’absence 
de concertation à une échelle 
pertinente sur les réformes à 
mener avant l’élaboration des 
textes d’application ainsi que la 
paralysie de l’administration et 
sa résistance au changement”.
Interrogé par la presse sur la 
multiplication des organisations 
“possible source d’émiettement 
du patronat national”, M. Moula 
a réfuté cette hypothèse : “Nous 
ne serons jamais trop nombreux 
pour accompagner notre pays 
dans son essor, pour bâtir une 
économie forte et solidaire, pour 
répondre aux besoins de nos 
concitoyens. Nous n’avons pas 
de divergences avec nos amis des 
autres organisations patronales 
car notre ambition est commune 
et répond au seul intérêt général 
du pays”, a-t-il tranché.
De plus, il a fait savoir que le 
CREA compte travailler avec 
d’autres organisations “pour 
proposer de bonnes solutions aux 
difficultés rencontrées par les 
entreprises, pour accompagner la 
mutation économique du pays et 
permettre ainsi aux concitoyens 
de retrouver une vraie stabilité 
en termes d’emploi et de pouvoir 
d’achat”.
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ANNABA / EL BOUNI
Découverte d’un abattoir 
clandestin et destruction 

de 4 quintaux de viandes rouges 
à Sidi Salem

ANNABA/ Contrôle qualité 
Prés de 161 kg de viande impropre 

à la consommation saisis à Sidi 
Amar

ANNABA / Visite de travail et inspection

Le wali et le P/APC d’Annaba  
sur terrain ; Plusieurs projets 

inspectés

ANNABA / Coronavirus
La baisse de la pandémie 

continue à Annaba
En Algérie 251 nouveaux cas 

et 7 décès

Le wali, Berrimi Djamel Eddine, 
et le P/APC de la commune 
d’Annaba,  Youcef Chouchen  ont 

effectué, hier,  une visite de travail et 
d’inspection au niveau de plusieurs sites 
où ils doivent s'enquérir de l’avancement 
des travaux de divers projets inscrits dans 
le programme de développement de cette 
wilaya. Accompagné des responsables des 
secteurs concernés, les deux responsables 
ont  procédé à l’inspection des  chantiers 
directement liés à l'amélioration du 
développement urbain, marquant une halte 
au niveau de quelques  projets. Le wali a 
reçu des explications et des suggestions 
concernant les travaux d'aménagement 
urbain pour le site ‘’56 logements’’d’Oued 
Forcha, les cités ‘’204 logements’’ et El 
Fakharine, ainsi que l'entrée Sud de la 
ville. Dans ce contexte, une enveloppe 
conséquente a été allouée pour finaliser les 
projets. Le wali et le P/APC ont également 
inspecté l’hôtel de ville qui fera l’objet de 
travaux de réhabilitation, comme nous 
l’avons souligné dans nos précédentes 
éditions.  Un projet d'étude a été  présenté 
par le Bureau d'Etudes OPUS spécialisé 
dans la  restauration et l’aménagement, 

comprenait un diagnostic précis et détaillé 
de l'existant. Le bureau d’études a souligné 
lors de la présentation de l’étude, que le 
réalisme et la précision ont été pris en 
compte lors de la préparation de ce projet 
d'étude, compte tenu de l’architecture 
historique du bâtiment du siège municipal 
d'une part et de ses aspects techniques et 
esthétiques uniques qui le caractérisent 
d'autre part, mettant ainsi en valeur les 
particularités du bâtiment, à savoir ses 
aspects esthétiques, architecturaux et 
techniques. En ces derniers temps, il y a lieu 
de dire, que le P/APC,  Youcef Chouchen, 
multiplie les visites d'inspection, selon lui 
la ville grâce aux efforts de tout un chacun 
peut rattraper son retard  et retrouver son 
apparence tant souhaitée par les annabis.

Un total de 251 nouveaux cas de 
contamination de la pandémie et 07 
décès confirmés dans les dernières 

24 heures en Algérie,  selon le bilan sur 
la situation épidémiologique en Algérie. 
Par cet apaisement de la contamination, à 
Annaba on assiste ces derniers jours à  un 
relâchement criard. En effet l'appel lancé 
lors des  campagnes de sensibilisation et 
le respect des mesures préventives et de 
lutte contre le nouveau virus Omicron de 
la 4ème  vague selon le protocole sanitaire 
ne semble pas être respecté aussi bien dans 
les services des transports en communs, que 
dans les commerces par le port de masque, 

la distanciation sociale, et ce, il faut le 
souligner par inconscience d'une part, 
mais aussi la multiplication du contrôle. 
En effet, plusieurs lieux de commerce et 
stations de transports considérés comme 
vecteurs de contaminations, à l'exemple 
des marchants ambulants qui squattent au 
quotidien les chaussées et les trottoirs et 
leur comportement négatif ne craignant ni 
le danger de la contamination du nouveau 
virus ravageur, ni le respect d'autrui. Alors 
que la situation épidémiologique que vit 
Annaba et tout le pays exige vigilance et 
respect des mesures préventives de lutte 
contre Omicron mais aussi le respect 
d'autrui.

Les éléments de la sûreté urbaine 
de Sidi Salem d’El Bouni, en 
collaboration avec la direction 

du commerce  ont découvert un abattoir 
clandestin, au niveau d’une étable  
située dans la même commune. A partir 
d'informations qui leur ont été transmises, 
les policiers, accompagnés d'une équipe de 
la Direction du commerce, se sont rendus sur 
les lieux pour constater la  véracité des 
faits. Dans ce lieu, ils découvrirent une 
quantité de viandes rouges et des carcasses  
d’animaux résultant de l'abattage illégal, 
dans des conditions ne répondant pas aux 
normes minimales de santé et d'hygiène, 
laquelle fut saisie. Les même éléments 
de la police ont arrêté huit (8) personnes 
et détruit quatre (4) quintaux de viande 
rouges , ainsi que  les ossements et des 
abats, en plus de la saisie d'une quantité de 

matériels servant à l'alimentation du bétail, 
notamment du lait infantile en poudre 
périmé, ainsi que des produits chimiques 
interdits, utilisés dans la conservation de 
la viande après une opération d’abattage 
en dehors des cadres légaux. Par ailleurs, 
les services du commerce, de la santé et 
de l'environnement de la commune d'El-
Bouni ont émis des réserves concernant 27 
têtes d’ovins et 9 têtes de bovins suspectées 
d'être infectées par des maladies animales 
infectieuses. Des procès-verbaux ont 
été établis  avec poursuites judiciaires à 
l’encontre des auteurs des infractions.
Signalons qu’un important dispositif 
de prévention a été mis en place par 
les services du commerce d’Annaba  
durant cette période. La majorité de ces 
commerçants n’accorde aucune attention 
aux règles d’hygiène préconisées pour la 
santé publique. 

Dans le cadre de leurs missions 
de contrôle des prix et de 
la répression des fraudes 

commerciales, ainsi que de la préservation 
de la santé publique, les services de la 
direction du commerce ainsi que les 
services vétérinaires de la commune d’El 
Hadjar ont effectué des sorties inopinées, 
ces derniers jours, à Sidi Amar, où 120kg 
de viande rouge sans tampon vétérinaire  
et 25kg de viande blanche impropre à la 
consommation ainsi que 16 kg de viande 
hachée préparée à l’avance   impropres 
à la consommation  ont été saisis à El 
Hadjar. C'est au cours d'une inspection 
inopinée que les enquêteurs ont découvert 
cette viande avariée dans une boucherie au 

niveau de ladite localité. Des prélèvements 
d'échantillons ont été effectués en vue de 
leur analyse, à l’issue desquels ils se sont 
avéré être de mauvaise qualité.  Cette 
quantité de viande importantes étaient 
prête à être écoulée sur le marché sans le 
moindre souci de la part du commerçant 
quand aux risques majeurs qui peuvent se 
répercuter sur la santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité saisie 
a été détruite conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 

SihemFerdjallah

TayebZgaoula

Sarah Yahia

I.B



ANNABA / VIEUX BÂTI

Effondrement d’une habitation 
à la Place d’armes

ANNABA/ FAIT DIVERS

Un homme retrouvé mort 
à la localité Bergouga

La vieille ville d’Annaba (ex-Place 
d’armes) continue de connaitre les 
affres du temps. Une habitation datant 

de la période coloniale s’est effondrée. Les 
éléments de la protection civile et de la sureté 
urbaine sont aussitôt intervenus pour évaluer 
les dégâts et sécuriser les lieux et apporter 
leur assistance aux occupants. Selon le 
témoignage des habitants, fort heureusement 
aucune incidence sur les vies humaines n’a 
été signalée, suite à cet effondrement. Cet 
incident vient rappeler la série de catastrophes 
du même genre enregistrée au niveau de cette 
partie de la ville qui attend une sérieuse prise 
en charge du vieux bâti.La cause principale 
de ce sinistre c’est l’affaissement du plafond, 
compte tenu de la précarité de l’immeuble 
qui date de l’époque coloniale.

Une enquête a 
été ouverte, 
récemment, par les 

éléments de gendarmerie 
nationale   sur la découverte 
d’un corps inerte  d’un 
homme d’une trentaine 
d’année en décomposition 
au niveau de la route n° 
:129 de Bergouga relevant 

de la commune de Sidi 
Amar. La nouvelle s’est 
répandue telle une traînée 
de poudre dans la localité. 
La découverte a été faite par 
des personnes présentes sur 
les lieux qui ont retrouvé 
le corps de l’homme en 
décomposition. Alertés les 
services de la gendarmerie 
territorialement compétents 
ont ouvert une enquête 

pour déterminer les causes 
exactes de ce décès, la cause 
du décès reste toujours 
inconnue. Les médecins 
légistes du service de la 
médecine légale vers lequel 
les éléments de la protection 
civile ont dirigé la dépouille 
de la malheureuse victime, 
procèderont à l’autopsie 
qui suit toujours ce genre 
de drame.

Sara.Y

Imen.B
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ANNABA / SPÉCULATION

Combien coûte la baguette 
de pain 10 DA ou 15 

DA ? et le kg des pâtes 
alimentaires?

ANNABA / GENDARMERIE

Arrestation de 15 personnes et saisie 
de 100 comprmés psycotropes

Dans le cadre de ses sorties 
et d’inspection, le wali 
d’Annaba  a supervisé, 

hier, les projets d’investissement 
publics et privés pour s’enquérir  
de visu de l’avancement des 
projets.  Accompagné des 
directeurs de l’exécutif, le wali 
a inspecté le nouveau navire 
de pêche  du Thon. Ce navire,  
d’une  Longueur de  35,40 m 
et large de 09 mètres, pouvant 
supporter 360 tonnes avec une  
puissance moteur de 1533 cv a été 
fabriqué en Tunisie. Pour rappel, 
le golfe de Annaba abrite une 
biodiversité halieutique de haute 

valeur nutritive, poisson bleu, 
blanc, crustacés et mollusques. 
Aussi, estime-t-on, la pêche, reste 
une tradition ancestrale dans la 
wilaya d’Annaba, qui dispose 
d’un environnement maritime 
favorable (superficie maritime 8 
089 km2), industriel et humain, 
qui convient au développement et 
à la promotion du secteur de la 
pêche.

Un bon nombre de 
citoyens que nous 
avons rencontrés, 

nous ont interrogés sur le prix 
réel de vente de la baguette de 
pain à travers les boulangers 
et le kg des pâtes alimentaires 
? Certains alors vous diront 
qu’ils achètent la baguette à 15 
DA, par contre d’autres à 10 
DA, tandis que pour les pâtes 
alimentaires, ils ne connaissent 
pas le prix réel du kg depuis la 
dernière augmentation. Ce qui 
crée d’ailleurs une certaine 
polémique entre les vendeurs 
et les acheteurs. Dans cette 
optique, il y a lieu de relever 
que dans le cadre du gel des 
taxes et impôts sur certains 

produits alimentaires dits de 
base à large consommation, 
notamment les pâtes, il y a 
lieu de savoir qu’une réunion 
s’est tenue jeudi passé avec les 
représentants du ministère du 
commerce et les producteurs 
de pâtes alimentaires et 
dérivés, le ministère de 
commerce a alors appelé   les 
producteurs à baisser les prix 
des pâtes et leur dérivés pour 
préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens en utilisant le 
blé subventionné par l’ état. Il 
reste maintenant aux services 
concernés du commerce de 
régulariser les prix de vente 
aussi bien pour les pâtes 
alimentaires que pour la 
baguette de pain.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les unités de la 

gendarmerie nationale d’Annaba 
ont réussi, un véritable coup de filet, 
la semaine passée, en procédant à 
l’arrestation de 15 individus lors 
de deux opérations distinctes. 
Ces  personnes suspectées d’être 
en possession de la drogue, de 
psychotropes, et pour contrebande  
et  agression  sont âgées entre 21 et 
39 ans. Les gendarmes ont réussi 
à s’emparer d’une importante 
quantité de psychotropes, estimée 
à 100 comprimés de différents 
types et d’une quantité de kif  ainsi 
que d’une somme importante 
d’argent, et des armes blanches 
utilisée dans les agressions. 

Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par les 
éléments de la gendarmerie  qui 
luttent sans relâche contre le trafic 
de la drogue et des substances 
psychotropes. Les mis en cause 
a été présenté par devant le 
procureur de la république, près 
le tribunal d’Annaba, et placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

ANNABA / FLOTTE MARITIME

Renforcement de la flotte par 
l’acquisition d’un  nouveau 

navire de pêche du thon



La 17ème  édition du Prix 
international d’Alger de 
récitation du Coran, qui 

est le 1e prix dans le monde arabe 
et musulman à avoir été organisé 
via visioconférence, a été clôturée 
samedi dernier à Alger, a indiqué 
un communiqué du ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs.
Dans une déclaration à l’APS 
à l’issue de la cérémonie 
de clôture, le directeur de 
l’enseignement et des concours 
coraniques, Messaoud Miad, a 
fait savoir que “cette édition, 
qui a vu la participation de 49 
pays et qui s’est déroulée dans 
de bonnes conditions, était le 
1er prix dans le monde arabe et 
musulman a avoir été organisé 
via visioconférence”.
“Nous nous attendons à ce que 
d’autres pays suivent l’exemple 
de l’Algérie en organisant des 
concours de récitation de Coran 

via visioconférence, notamment 
que cette édition s’est déroulée 
dans de bonnes conditions selon 
les membres du jury qui ont 
affirmé que toues les conditions 
étaient réunies pour mettre tous 
les concurrents au même pied 
d’égalité”, a poursuivi le même 
responsable.
Et d’ajouter :”les communications 
entre les concurrents via les 
technologies mises en place à 
travers les sièges des diplomaties 
de l’Algérie dans les pays de 
ces derniers n’ont connu aucune 
coupure, sauf dans certains 
cas où des problèmes de son et 
d’image ont été enregistrés ce 
qui a nécessité de prévenir les 
participants qui ont eu droit à une 
nouvelle chance”.
Quant au niveau de concurrence, 
M. Miad a précisé qu’il était “assez 
élevé” et que certains concurrents 
avaient montré tout leur talent 

dans la récitation et la psalmodie, 
en attendant “l’annonce des noms 
des lauréats de cette édition en 
fin du mois de février courant 
lors d’une cérémonie officielle 
coïncidant avec la célébration de 
la nuit +d’Al Isrâ wa El-Mi’râj+ 
(ascension du prophète Mohamed 
QLSSSL)”.
Pour sa part, le membre du jury 
du prix, Cheikh Djamel Farouk 
Djibril Mahmoud El-Dekkak, 
a déclaré que “les concurrents 
participants avaient des chances 
égales de remporter les premières 
places, et que toutes les questions 
techniques étaient bien contrôlées 
pour faire réussir ce rendez-
vous”.
Cheikh El-Dekkak, membre de 
la mosquée Al-Azhar a salué 
l’intérêt accordé par l’Etat 
algérien à ce concours en “veillant 
à fournir toutes les capacités 
nécessaires à sa réussite, 

notamment en mobilisant ses 
sièges diplomatiques à l’étranger 
pour recevoir les participants et 
en attribuant de précieux prix aux 
lauréats”.
“L’organisation de ces 
compétitions internationales en 
Algérie et dans d’autres pays est 
une glorification du Sain Coran 
et de la dévotion au service de 
Dieu et c’est une démarche qui 
encourage la jeune génération 
à réciter et à maîtriser le Saint 
Coran, qui restera le secret de la 
gloire et de l’unité de la nation”, 

a déclaré  Dr El-Dekkak.
Il a ajouté que “l’attention 
portée à ces événements et 
manifestations similaires est 
une opportunité pour sauver les 
sociétés de l’extrémisme et des 
idées déviantes, à condition que 
le travail pour servir le Livre de 
Dieu et clarifier son interprétation 
correcte soit un moyen idéal 
pour lutter contre l’extrémisme 
dans les pays musulmans qui 
souffrent aujourd’hui de ce qu’on 
appelle désormais le terrorisme 
intellectuel”.

Lundi 21 Février 2022

08 Régions SEYBOUSE Times
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Clôture de la 17ème édition du Prix international d’Alger 
de récitation du Coran

Une affluence des 
grands jours a marqué 
l’ouverture samedi de 

la Foire nationale de l’olive, de 
l’huile d’olive et des produits 
dérivés, dans la commune de Beni 
Amrane (Est de Boumerdes).
“Cette affluence s’explique par la 
notoriété acquise par cette foire 
au fil des ans, outre le climat 
favorable et la coïncidence de 
la manifestation avec le week-
end”, ont estimé les organisateurs 
de l’événement (de cinq jours), 
relancé après trois ans de 
suspension, et dont le coup 
d’envoi a été donné par le wali 
Yahia Yahiatene, en présence 
de différentes associations 
et de membres de la famille 
révolutionnaire.
Près d’une quarantaine 
d’exposants, entre artisans et 

producteurs d’olives, huile 
d’olive et autres produits 
dérivés, en plus d’agriculteurs, 
apiculteurs, opérateurs 
économiques et investisseurs du 
domaine assurent l’animation 
de cette 8ème édition du genre, 
abritée par l’espace ouvert 
attenant au complexe sportif 
de proximité de la ville, dans 
le cadre de la célébration de la 
Journée nationale du Chahid (18 
février).
L’événement est également 
marqué par la participation du 
secteur des forêts, de la Protection 
civile et des spécialistes des 
instituts agricoles spécialisés, 
ainsi que des représentants de 
différents dispositifs de soutien 
à l’emploi et à l’investissement 
et des organismes d’assurance, 
appelés à faire la promotion des 

différents avantages assurés par 
l’Etat au profit des jeunes.
Ce salon agricole englobe 
notamment des expositions de 
promotion et de vente de différents 
types d’olives, huile d’olive 
et produits dérivés issus des 
huileries, dont particulièrement 
celles ayant bénéficié du soutien 
des programmes étatiques, ainsi 
que les produits de l’apiculture 
(miel et dérivés), et des produits 
artisanaux, poterie notamment.
Des plats de la gastronomie 
populaire et des gâteaux 
traditionnels faits à base 
d’olives et d’huile d’olive sont, 
également, exposés dans ce 
salon, outre les produits des 
pépinières d’oliviers et du bois 
d’ornement, parallèlement à 
l’animation de conférences 
suivies de diverses activités et 

spectacles folkloriques.
“Cet événement, organisé 
annuellement, dans le cadre des 
festivités du nouvel an amazigh 
(Yennayer), a été relancé après 
trois années de suspension, pour 
différentes raisons”, a indiqué à 
l’APS, le président de la Chambre 
d’artisanat et des métiers 
(CAM) de la wilaya, Yamani 
Radouane, également chargé de 
l’organisation, en collaboration 
avec les services de la commune, 
de la Chambre d’agriculture et 
des associations professionnelles.
La Foire nationale de l’olive et de 
l’huile d’olive, qui sera clôturée 
par la distinction des meilleurs 
producteurs du domaine, vise 
à “offrir un espace propice 
aux échanges d’expériences 
entre artisans, agriculteurs et 
producteurs, tout en créant une 

dynamique productive dans cette 
importante filière agricole, et 
assurer des espaces organisés 
pour la commercialisation de 
ce produit alimentaire sain”, a 
souligné le même responsable.
Cet événement national a 
également pour objectif 
d’”encourager la culture 
de l’olivier, dans le but de 
moderniser et d’étendre le verger 
oléicole à travers la wilaya et, 
partant, intensifier la production 
et réduire les prix”, a ajouté le 
même responsable.

BOUMERDES
Public nombreux à la Foire nationale de l’olive de Beni Amrane

Rebondissement 
dans l’affaire des 
cultivateurs de la 

marijuana à Oran. La cour 
d’appel criminelle de la 

capitale de l’ouest algérien 
vient de condamner en appel  
les trois accusés à une lourde 
peine. Accusés d’avoir cultivé 
de la marijuana (une drogue 

issue de le plante de cannabis), 
les trois accusés dans l’affaire 
on été condamnés à 10 ans 
de prison ferme avec une 
amende de 100.000 dinars 

algériens. L’affaire remonte 
à 2019. Dans ce dossier, un 
réseau international de trafic 
de drogue est impliqué. Les 
individus accusés sont âgés 

entre 38 et 51 ans.
Lors de l’arrestation des 
accusés, les services de 
sécurité avaient, rappelons-
le, découvert une plantation 
de 533 plantes de cannabis 
dans un verger appartenant au 
principal suspect non loin de le 
plage artificielle « les genêts 
», à Oran.

AFFAIRE DES CULTIVATEURS DE MARIJUANA À ORAN :
10 ans de prison ferme

Le phénomène de la 
mendicité, à Annaba 
comme dans d’autres villes 

du pays, dépasse tout entendement 
et ses ramifications ne connaissent 
plus de bornes. En effet, jamais la 
ville d’Annaba n’aura connu un 
déferlement pareil de mendiants 

de tous âges, comme si les 
subsahariens ne suffisaient pas, 
on aura remarqué la présence de 
jeunes filles accompagnées le 
plus souvent de bébés tendre la 
main sous les arcades du cours 
de la Révolution, au niveau des 
mosquées et des commerces. 
Ce spectacle affligeant diront 

quelques riverains donnent une 
piètre image de la ville. D’où 
viennent tous ces gens-là dira un 
autre riverain ? Le citoyen qui 
ne sait plus ou donner la tête a 
néanmoins un cœur comme ça, 
mais il ne peut supporter toute 
la misère du monde ajoutera-t-il. 
Puisque des bébés de quelques 

jours à peine, placés à côté de leurs 
supposées mamans, sont exposés 
à longueur de journée comme 
“des bêtes de cirque”, interpellant 
la compassion des passants. 
Entre stratégie de marketing 
émotionnelle et détresse matérielle 
réelle, le spectacle est désolant, 
voire, à bien des égards dégradant. 

Il entache non seulement l’image 
du pays, et ses efforts pour réduire 
le seuil de pauvreté et améliorer 
la qualité de vie des citoyens, 
mais “hypothèque” aussi l’avenir 
de ces petits innocents et bafoue 
leur droit essentiel, celui d’être 
protégés contre toute forme 
d’exploitation.

ANNABA / SOCIÉTÉ
Les mendiants de plus en plus nombreux en ville
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Sur fond de crise ukrainienne, le Royaume-Uni revient 
dans le jeu diplomatique européen

Jeux vidéo 
Les développeurs chinois de plus en plus actifs 

à l’échelle internationale

Canada 
à Ottawa, des heurts entre la police et les derniers 

manifestants contre les restrictions sanitaires

Malgré le Brexit, la 
nouvelle ministre des 
affaires étrangères, Liz 

Truss, ne craint pas d’afficher la 
proximité du Royaume-Uni avec 
l’Union européenne, selon le 
monde fr .
Rien de tel que les menaces de 
guerre pour gagner en perspective 
: il n’y a pas si longtemps, 
Londres ne ratait pas une 
occasion de dénigrer l’Union 
européenne (UE) et Downing 
Street et l’Elysée se critiquaient 
ouvertement par communiqués 
interposés. La menace d’un 
conflit majeur provoqué par la 
Russie sur le sol européen a 
relégué cette grosse brouille – 
surtout provoquée par le Brexit 
– au second plan. Désormais, à 
Londres, on préfère insister sur 
l’unité des Européens : « On est 
toujours en Europe, on fait partie 
de la même équipe [occidentale] 
» face à Vladimir Poutine, glisse 
une source diplomatique.

Certes, la ministre des affaires 
étrangères, Liz Truss, préfère 
multiplier les références à l’OTAN 
et se féliciter que le Royaume-
Uni soit le « premier contributeur 
financier européen » de l’Alliance 
atlantique. Mais mentionner 
l’Union européenne (UE) n’est 
plus tabou. Dans un discours 
prononcé jeudi 17 février à Kiev, 

où elle rencontrait son homologue 
ukrainien, Dmytro Kuleba, elle a 
déclaré : « Nous allons travailler 
de manière plus rapprochée avec 
nos amis, nos alliés et partenaires, 
y compris l’Union européenne. »
A sa prise de poste, en 
septembre 2021, Mme Truss a 
d’abord ignoré les partenaires 
continentaux. Priorité était donnée 
à la réorientation de la politique 

étrangère britannique vers la 
zone Indo-Pacifique. Ex-ministre 
du commerce ayant tout juste 
décroché un accord commercial 
avec Canberra, elle se félicitait de 
l’accord de défense Aukus, signé 
entre Londres, l’Australie et les 
Etats-Unis. Début décembre 2021, 
lors d’un discours à l’institut de 
réflexion Chatham House, elle 
mentionnait encore deux fois plus 
l’Australie que l’Europe.
Une position plus dure que Paris à 
l’égard de Moscou
Mais ces dernières semaines, la 
nouvelle cheffe de la diplomatie 
britannique a échangé deux 
fois avec Josep Borrell, le 
haut représentant de l’UE 
pour les affaires étrangères, 
afin de discuter de la situation 
ukrainienne. Le premier ministre, 
Boris Johnson, a également parlé 
au téléphone à la présidente 
de la Commission, Ursula von 
der Leyen, le 15 février, et l’a « 
remerciée pour leur coopération 

rapprochée concernant le [futur 
paquet] de sanctions[contre la 
Russie] ». Samedi 19 février, il 
devait se rendre à la conférence 
sur la sécurité organisée à Munich 
et insister, une fois de plus, sur 
la nécessaire unité et fermeté des 
Européens face à Poutine.
De son côté, Liz Truss veut 
surmonter la période post-Brexit, 
durant laquelle Londres a semblé 
considérer l’UE comme une 
structure hostile. La différence 
de style avec ses prédécesseurs 
joue aussi un rôle : elle a voté 
contre le Brexit en 2016 et même 
si, depuis, elle en est devenue 
une fervente avocate, elle s’est 
montrée bien plus amicale avec 
Maros Sefcovic, le vice-président 
de la Commission européenne 
chargé des relations post-Brexit, 
que David Frost, l’ex-ministre 
de l’Europe, dont elle a repris 
les attributions. L’approche 
idéologique de ce dernier était peu 
appréciée à Bruxelles.

Le régulateur chinois n’a 
plus approuvé le moindre 
jeu depuis fin juillet 

2021, entraînant une vague de 
consolidation et poussant les 
studios à s’exporter, selon le 
monde fr.
Malgré les meilleures ventes 
de leur histoire, les acteurs du 
marché des jeux vidéo n’ont pas 
célébré la fin de l’année 2021, 
marquée par un renforcement des 
restrictions. Le chiffre d’affaires 
du secteur a progressé de 6,4 % 
en 2021, pour atteindre 296,5 
milliards de yuans (41,2 milliards 
d’euros). Un progrès significatif, 
mais loin du record de 2020, 
lorsque les ventes avaient crû de 

20,5 % grâce aux confinements.
Alors que la hausse du nombre 
de joueurs s’est poursuivie, le 
marché a dû faire face à la colère 
des autorités. Ainsi, les médias 
d’Etat, accusant les jeux vidéo 
d’être « un opium spirituel » 
pour la jeunesse, ont décrété une 
réduction sensible du temps de jeu 
des mineurs, limité à trois heures 
par semaine à heure fixe les 
vendredis, samedis et dimanches.
De surcroît, aucun nouveau 
titre n’a reçu de licence depuis 
fin juillet 2021, en raison d’un 
changement de règles. Un 
coup dur pour les plus petites 
entreprises de la filière, des 
studios de développement à 

l’édition, en passant par le 
marketing. D’après le Securities 
Daily, un journal économique 
d’Etat, 14 000 d’entre elles ont 
disparu entre juillet et décembre 
2021, soit presque deux fois plus 
que la même période de 2020. 
Les géants du numérique comme 
ByteDance (maison mère de 
TikTok) et Baidu ont licencié des 
centaines d’employés, d’après 
le quotidien hongkongais South 
China Morning Post.
« Il s’agit d’une campagne plus 
large contre un certain nombre 
de secteurs. Le régulateur essaie 
d’imposer un enregistrement 
avec l’identité réelle de tous les 
joueurs, de s’assurer que les jeux 

appliquent bien les différentes 
réglementations, et notamment 
qu’ils suivent davantage la ligne 
politique du gouvernement. Le 
temps que ces réformes soient 

appliquées, les licences ont été 
gelées », résume Daniel Ahmad, 
expert des jeux vidéo en Chine 
pour le cabinet de conseil Niko 
Partners.

La police, qui a déclaré que 
l’opération d’évacuation 
prendrait « encore du 

temps », a repris le contrôle 
de la principale rue devant le 
Parlement en utilisant des « 
substances irritantes » contre les 
manifestants, selon le monde fr.
La tension est montée, samedi 
19 février, entre les derniers 
manifestants, qui bloquent les 
rues d’Ottawa depuis plus de trois 
semaines pour protester contre 
les mesures sanitaires, et les 
policiers, déployés par milliers 
pour les déloger.

« Les manifestants continuent 
d’être agressifs et de s’en 

prendre aux officiers. Ils refusent 
d’obtempérer aux ordres de se 

déplacer », ont déclaré dans un 
tweet les autorités de cette ville 
d’ordinaire très calme, où des 
heurts ont eu lieu dans la nuit 
de vendredi à samedi. Face à 
ces manifestants, dont certains 
jetaient des fumigènes contre de 
la police et formaient une chaîne 
humaine, les autorités ont dit 
avoir utilisé des « substances 
irritantes ».
Elles ont repris le contrôle 
de la principale rue devant le 
Parlement samedi à la mi-journée. 
Au moins 170 personnes ont 
été arrêtées vendredi et samedi, 

une cinquantaine de véhicules 
remorqués, et des armes saisies, 
a indiqué la police, qui a aussi 
détruit les tentes, cabanes, stands 
de nourriture et autres structures 
érigées par les manifestants.
Les forces de l’ordre ont loué 
samedi des « progrès significatifs 
»dans l’évacuation du centre 
d’Ottawa, mais ont souligné que 
l’opération n’était « pas terminée 
». « Il faudra encore du temps 
pour atteindre nos objectifs », a 
souligné Steve Bell, le chef de la 
police de la capitale canadienne, 
sans donner de calendrier.
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PRÉSIDENTIELLE: 

le WWF veut soumettre l’action publique
 à un «passe climatique»

l’Otan transfère son personnel en Ukraine de 
Kiev à lviv et à Bruxelles

les tensions s’atténuent au liban après le lancement de
 drone par le Hezbollah vers Israël

BRÉSIL: 

le bilan 
grimpe à 

146 morts à 
Petropolis Le Fonds mondial pour 

la nature (WWF) 
demande aux candidats 

à la présidentielle de s’engager 
à soumettre les décisions du 
futur exécutif à l’examen 
d’une autorité indépendante 
qui leur délivrera un “passe 
climatique” si celles-ci sont 
compatibles avec les objectifs 
de sauvegarde de la planète , 
selon ARABNEWS
“Candidates, candidats, 
abandonnez les discours flous et 
les promesses sans lendemain: 
engagez-vous à faire de votre 
mandat celui de la sortie 

de l’impasse écologique”, 
demandent dans une tribune 
publiée dans le Journal du 
dimanche les trois dirigeantes 
du WWF France, Isabelle 
Autissier, Monique Barbut et 
Véronique Andrieux.
“Le WWF vous appelle à 
prendre l’engagement de 
soumettre chacune des décisions 
de votre mandat présidentiel 
à l’obtention d’un passe 
climatique”, ajoutent-elles.
Même si le vert est partout 
dans le discours politique, “les 
précédents présidents n’ont 
pas eu la main assez verte pour 

réduire l’empreinte écologique 
de la France”, estime le WWF. 
“Pourquoi? Tout simplement 
parce que rien ne les y oblige.”

“En 2019, seuls 3% des articles 
de loi promulgués étaient 
évalués à l’aune de leur impact 
sur le climat”, remarque-t-il.

L’Otan a transféré son 
personnel présent 
en Ukraine de Kiev 

à Lviv, dans l’ouest du pays, 
et à Bruxelles, pour assurer 
sa sécurité, a déclaré samedi 
à l’AFP un responsable de 
l’Alliance.
“La sécurité de notre personnel 
est primordiale, le personnel 
a donc été transféré à Lviv 
et à Bruxelles. Les bureaux 
de l’Otan en Ukraine restent 
opérationnels”, a déclaré un 
responsable de l’Otan sans 
donner de chiffres sur le 
personnel , selon ARABNEWS.
Plusieurs pays occidentaux ont 
déjà déplacé des diplomates de 
Kiev à Lviv, ville située près de 

la frontière avec la Pologne, en 
prévision d’une action militaire 
russe.

Bruxelles accueille le siège 
de l’Otan.

“L’Otan et les pays alliés 

suivent et évaluent la situation 
de très près, et continuent de 
prendre toutes les mesures 
nécessaires”, a déclaré le 
responsable de l’Alliance.
“Tout indique que la Russie 

prépare une attaque en règle 
contre l’Ukraine”, a déclaré 
samedi le chef de l’OTAN, 
Jens Stoltenberg.
“Nous sommes tous d’accord 
pour dire que le risque d’une 
attaque est très élevé”, a-t-il 
déclaré sur la chaîne allemande 
ARD en marge de la Conférence 
sur la sécurité de Munich.
Les États-Unis sont les acteurs 
dominants au sein de l’Otan 
et le président américain Joe 
Biden a déclaré vendredi qu’il 
était “convaincu” que la Russie 
allait envahir l’Ukraine dans la 
semaine, et faire en sorte que 
ses forces ciblent Kiev.

Les tensions entre le 
Hezbollah et Israël 
s’apaisaient samedi 

après le lancer d’un drone 
la veille dans l’espace 
aérien israélien pour une 

mission de reconnaissance. 
Il est retourné au Liban 
après 40 minutes de vol et 70 
kilomètres parcourus, sans 
que le Dôme de fer israélien 
ne réussisse à l’abattre selon 

ARABNEWS.
Le Hezbollah a revendiqué le 
lancement de l’engin, baptisé 
« Hassan ». En représailles, 
deux avions de guerre 
israéliens ont violé l’espace 
aérien de Beyrouth en volant 
à basse altitude.
« La réponse israélienne au 
drone du Hezbollah a été 
exagérée » estime un gradé 
de l’armée israélienne.
Israël avait abattu jeudi 
un drone du Hezbollah qui 
s’était infiltré dans son 
espace aérien.
Les autorités libanaises 
n’ont pas officiellement 
pris position en réponse à 
la violation israélienne de 
l’espace aérien de Beyrouth, 

qui a semé la panique parmi 
les habitants, les avions 
volant à très basse altitude.
Pour le général de brigade 
Hisham Jaber, retraité de 
l’armée libanaise, « Ce qui 
s’est passé ces deux derniers 
jours peut se résumer, selon 
la science militaire à montrer 
sa force pour ne pas avoir à 
l’utiliser ».
« Le drone qui a échappé 
au Dôme de fer » était « un 
drone de reconnaissance ; 
ce n’est pas suffisant pour 
déclencher une guerre », a-t-
il déclaré.
« Je ne crois pas que la récente 
escalade pourrait conduire 
le Hezbollah à mener une 
action militaire à la frontière 

sud, car il n’a aucun intérêt à 
porter le premier coup ; celui 
qui le fera devra assumer 
l’entière responsabilité des 
répercussions. »
Selon lui, « Le Hezbollah 
ne violera pas le statu quo à 
moins qu’Israël ne le fasse 
en premier. Entre-temps, 
Israël ne procédera à aucune 
agression maintenant, 
les États-Unis l’ayant 
précédemment empêché 
d’attaquer l’Iran, car toutes 
les ailes iraniennes en Syrie 
et au Liban riposteraient. 
En outre, l’amie d’Israël, la 
Russie, qui est présente en 
Syrie, ne permettra pas une 
telle escalade. »

Les secours ont 
découvert de nouveaux 
corps samedi sous les 

amas de boue dans la ville 
brésilienne de Petropolis 
(sud-est) dévastée par des 
inondations et glissements de 
terrain qui ont fait au moins 
146 morts, dont 26 enfants, 
selon le dernier bilan des 
autorités.
Cinq jours après la 
catastrophe, les secouristes, 
reconnaissables à leur tenue 
orange, ont poursuivi toute 
la journée les recherches à 
l’aide de pelles et de bêches 
pour tenter de retrouver des 
disparus, a constaté l’AFP. 
Des pluies diluviennes se sont 
abattues mardi sur la ville 
de 300.000 habitants, située 
à 60 km au nord de Rio de 
Janeiro, transformant les 
rues en torrents de boue et 
provoquant des glissements 
de terrain. Petropolis a reçu 
davantage de pluie que la 
moyenne de tout un mois de 
février.
Plus de 500 pompiers, avec des 
hélicoptères, des pelleteuses et 
des chiens renifleurs restent 
mobilisés, même si les chances 
de retrouver des survivants 
sont de plus en plus minces.
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LEEDS UNITED – MANCHESTER UNITED (2-4) :
MU s’impose dans la douleur

Alors qu’ ils menaient lors qu’ils menaient 
par deux buts par deux buts 
d’écart, Man United d’écart, Man United 

a trouvé le moyen de se faire a trouvé le moyen de se faire 
peur avant de l’ emporter peur avant de l’emporter 
avec conviction.avec conviction.
Après un petit passage à vide, Après un petit passage à vide, 
Manchester United vient Manchester United vient 
d’enchainer deux succès de d’enchainer deux succès de 
suite dans le championnat suite dans le championnat 
anglais. 6 points pris sur 6 anglais. 6 points pris sur 6 
possibles et qui permet à possibles et qui permet à 
cette formation de conforter cette formation de conforter 
sa quatrième place au sa quatrième place au 
classement.classement.
Leeds a cru tout renverserLeeds a cru tout renverser
Vainqueurs de Brighton (2-Vainqueurs de Brighton (2-
0) en milieu de semaine, les 0) en milieu de semaine, les 
Diables Rouges ont cette Diables Rouges ont cette 
fois pris le dessus sur Leeds fois pris le dessus sur Leeds 
United. A Elland Road, les United. A Elland Road, les 
hommes de Ralf Rangnick se hommes de Ralf Rangnick se 
sont imposés 3-2. Mais ce ne sont imposés 3-2. Mais ce ne 
fut pas sans mal.fut pas sans mal.
La première période a La première période a 
été bien négociée par les été bien négociée par les 
visiteurs, mais la seconde visiteurs, mais la seconde 
a été nettement moins a été nettement moins 
aboutie de leur part. Après aboutie de leur part. Après 
des réalisations de la tête de des réalisations de la tête de 
Harry Maguire (34e) et de Harry Maguire (34e) et de 
Bruno Fernandes (45e), sur Bruno Fernandes (45e), sur 
des centres parfaits de Shaw des centres parfaits de Shaw 
et Sancho, les Mancuniens se et Sancho, les Mancuniens se 
sont quelque peu endormis sont quelque peu endormis 
sur leurs acquis. Il n’en sur leurs acquis. Il n’en 
fallait pas plus aux Peacocks fallait pas plus aux Peacocks 

pour prendre confiance et pour prendre confiance et 
rebondir.rebondir.
En l’ espace de deux minutes, En l’espace de deux minutes, 
l’ équipe de Marcelo Bielsa l’équipe de Marcelo Bielsa 
a même refait son retard. a même refait son retard. 
Rodrigo (53e) et Raphinha Rodrigo (53e) et Raphinha 
(54e) ont profité des largesses (54e) ont profité des largesses 
au sein de la défense au sein de la défense 
d’United pour tromper à d’United pour tromper à 
tour de rôle David De Gea et tour de rôle David De Gea et 
remettre ainsi les pendules à remettre ainsi les pendules à 
l’ heure. Ça faisait 2-2 et on l’heure. Ça faisait 2-2 et on 
pensait alors le match parti pensait alors le match parti 

pour basculer en faveur des pour basculer en faveur des 
locaux. Mais, United a su, à locaux. Mais, United a su, à 
son tour, bien réagir.son tour, bien réagir.
Rentrée gagnante de FredRentrée gagnante de Fred

Un quart d’heure après avoir Un quart d’heure après avoir 
été rejoint au score, United été rejoint au score, United 
reprenait l’ avantage (70e). reprenait l’avantage (70e). 
Un troisième but inscrit en Un troisième but inscrit en 
conclusion d’une bonne conclusion d’une bonne 
séquence collective. C’est séquence collective. C’est 
le Brésilien Fred qui s’est le Brésilien Fred qui s’est 
retrouvé à la conclusion. retrouvé à la conclusion. 
D’une frappe limpide, il D’une frappe limpide, il 

a exploité le deuxième « a exploité le deuxième « 
assist » de Jadon Sancho. Le assist » de Jadon Sancho. Le 
héros mancunien n’était sur héros mancunien n’était sur 
le terrain que depuis trois le terrain que depuis trois 
minutes. Il avait remplacé un minutes. Il avait remplacé un 
décevant Paul Pogba.décevant Paul Pogba.
A 3-2, MU s’est attelé à A 3-2, MU s’est attelé à 
préserver son avantage. Il préserver son avantage. Il 
y a eu quelques frayeurs y a eu quelques frayeurs 
derrière, mais la mission derrière, mais la mission 
a été accomplie pour a été accomplie pour 
Cristiano Ronaldo et ses Cristiano Ronaldo et ses 
coéquipiers. A la 89e, ils se coéquipiers. A la 89e, ils se 

sont même offert le luxe de sont même offert le luxe de 
breaker par l’ intermédiaire breaker par l’intermédiaire 
du jeune Anthony Elanga. du jeune Anthony Elanga. 
Ce dernier profitait surtout Ce dernier profitait surtout 
d’un excellent travail de d’un excellent travail de 
Fernandes pour mettre les Fernandes pour mettre les 
siens définitivement à l’ abri.siens définitivement à l’abri.
En gagnant, ils maintiennent En gagnant, ils maintiennent 
leurs distances sur les leurs distances sur les 
nombreux concurrents pour nombreux concurrents pour 
le dernier billet donnant accès le dernier billet donnant accès 
à la Ligue des Champions. Ça à la Ligue des Champions. Ça 
sera à confirmer sur la durée.sera à confirmer sur la durée.
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Les deux représentants es deux représentants 
algériens en Ligue des algériens en Ligue des 
champions d’Afrique champions d’Afrique 

de football: le CR Belouizdad de football: le CR Belouizdad 
et l’ES Sétif, ont raté et l’ES Sétif, ont raté 
l’occasion de confirmer leur l’occasion de confirmer leur 
bon début en phase de poules, bon début en phase de poules, 
en marquant le pas à domicile, en marquant le pas à domicile, 
à l’occasion de la 2e journée à l’occasion de la 2e journée 
disputée vendredi et samedi.disputée vendredi et samedi.
Ayant réussi à tenir en échec Ayant réussi à tenir en échec 
les Tunisiens de l’ES Sahel à les Tunisiens de l’ES Sahel à 
Tunis (0-0) lors de la journée Tunis (0-0) lors de la journée 
inaugurale, le CRB, versé dans inaugurale, le CRB, versé dans 
le groupe C, s’est contenté du le groupe C, s’est contenté du 
point du match nul samedi point du match nul samedi 
soir au stade du 5-juillet face soir au stade du 5-juillet face 
à l’autre formation tunisienne à l’autre formation tunisienne 
de l’ES Tunis (1-1).de l’ES Tunis (1-1).
Après avoir réussi à ouvrir Après avoir réussi à ouvrir 
le score dès le quart d’heure le score dès le quart d’heure 
de jeu par l’entremise de la de jeu par l’entremise de la 
nouvelle recrue hivernale nouvelle recrue hivernale 
Karim Aribi sur penalty, le Karim Aribi sur penalty, le 
Chabab a reculé d’un cran Chabab a reculé d’un cran 
pour permettre aux «Sang pour permettre aux «Sang 
et Or» de croire en leurs et Or» de croire en leurs 
possibilités de revenir dans le possibilités de revenir dans le 
match.match.
Impuissant sur le plan offensif, Impuissant sur le plan offensif, 
en dépit des changements en dépit des changements 
opérés en seconde période par opérés en seconde période par 
l’entraîneur brésilien Marcos l’entraîneur brésilien Marcos 
Paquetà, le CRB a concédé Paquetà, le CRB a concédé 
l’égalisation en fin de match l’égalisation en fin de match 
(82e).(82e).
Avec 2 points au compteur, Avec 2 points au compteur, 
le club algérois devra le club algérois devra 

impérativement réagir lors impérativement réagir lors 
de la 3e journée, prévue les de la 3e journée, prévue les 
25 et 26, en déplacement face 25 et 26, en déplacement face 
aux Botswanais de Jwaneng aux Botswanais de Jwaneng 
Galaxy, dans l’objectif de se Galaxy, dans l’objectif de se 
relancer dans la course à la relancer dans la course à la 
qualification aux quarts de qualification aux quarts de 
finale.finale.
Dans le groupe B, l’ES Sétif Dans le groupe B, l’ES Sétif 
a été piégée vendredi au stade a été piégée vendredi au stade 
du 5-juillet, en concédant la du 5-juillet, en concédant la 
défaite devant les Marocains défaite devant les Marocains 

du Raja Casablanca (0-1), du Raja Casablanca (0-1), 
alors qu’elle restait sur une alors qu’elle restait sur une 
belle victoire à Conakry face belle victoire à Conakry face 
aux Guinéens de Horoya AC aux Guinéens de Horoya AC 
(1-0), lors de la 1re journée.(1-0), lors de la 1re journée.
L’Entente, dos au mur, devra L’Entente, dos au mur, devra 
puiser dans ses ressources puiser dans ses ressources 
pour relever la tête, et pour relever la tête, et 
essayer d’aller chercher la essayer d’aller chercher la 
qualification pour le prochain qualification pour le prochain 
tour de l’épreuve, en dépit de tour de l’épreuve, en dépit de 
la crise interne dans laquelle la crise interne dans laquelle 

se trouve désormais le club se trouve désormais le club 
phare des hauts plateaux.phare des hauts plateaux.
En effet, le directeur général En effet, le directeur général 
sportif Fahd Halfaya n’a sportif Fahd Halfaya n’a 
pas hésité à accuser certains pas hésité à accuser certains 
joueurs de faire du chantage joueurs de faire du chantage 
à la veille de cette rencontre à la veille de cette rencontre 
face au Raja, poussant le club face au Raja, poussant le club 
à convoquer Akram Djahnit à convoquer Akram Djahnit 
et Amine Benbelaïd devant et Amine Benbelaïd devant 
le conseil de discipline, alors le conseil de discipline, alors 
d’autres éléments ont reçu un d’autres éléments ont reçu un 

dernier avertissement.dernier avertissement.
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
tunisien Nabil Kouki tunisien Nabil Kouki 
effectueront un déplacement effectueront un déplacement 
périlleux en Afrique du Sud périlleux en Afrique du Sud 
pour défier la formation pour défier la formation 
d’AmaZulu FC, qui s’est d’AmaZulu FC, qui s’est 
rachetée en battant à la rachetée en battant à la 
maison Horoya AC (1-0), maison Horoya AC (1-0), 
une semaine après sa défaite une semaine après sa défaite 
à Casablanca devant le Raja à Casablanca devant le Raja 
(1-0).(1-0).

LIGUE DES CHAMPIONS (2E J):
Le CRB et l’ESS ratent le coche

MANCHESTER CITY : 
Gundogan sous le choc après la défaite

Le milieu de terrain de e milieu de terrain de 
Manchester City a Manchester City a 
avoué être tombé de avoué être tombé de 

haut contre les Spurs, alors que haut contre les Spurs, alors que 
les Reds peuvent combler leur les Reds peuvent combler leur 
retard...retard...
La star de Manchester City, La star de Manchester City, 
Ilkay Gundogan, a avoué que Ilkay Gundogan, a avoué que 
lui et ses coéquipiers étaient lui et ses coéquipiers étaient 
stupéfaits après la défaite stupéfaits après la défaite 
contre Tottenham en Premier contre Tottenham en Premier 
League, samedi. Le doublé League, samedi. Le doublé 
d’Harry Kane, couronné par un d’Harry Kane, couronné par un 
but à la 95e minute, a permis but à la 95e minute, a permis 
aux visiteurs de prendre les aux visiteurs de prendre les 
trois points à l’Etihad Stadium, trois points à l’Etihad Stadium, 
avec une victoire 3-2 au terme avec une victoire 3-2 au terme 
d’un scénario absolument d’un scénario absolument 
incroyable.incroyable.
Liverpool revient à 6 pointsLiverpool revient à 6 points
Cela signifie que City Cela signifie que City 
est désormais en terrain est désormais en terrain 
inconnu, sa dernière défaite inconnu, sa dernière défaite 
en championnat remontant à en championnat remontant à 
près de quatre mois. «Ce n’est près de quatre mois. «Ce n’est 
pas une situation à laquelle pas une situation à laquelle 
nous sommes habitués. Nous nous sommes habitués. Nous 
savons depuis quelques années savons depuis quelques années 

que Liverpool est toujours un que Liverpool est toujours un 
prétendant. Ils sont toujours là. prétendant. Ils sont toujours là. 
Nous savons qu’ ils vont tout Nous savons qu’ils vont tout 
faire pour nous rendre la vie faire pour nous rendre la vie 
aussi difficile que possible», aussi difficile que possible», 
a expliqué Gundogan à BBC a expliqué Gundogan à BBC 
Match of the Day après la Match of the Day après la 
défaite, qui a permis aux défaite, qui a permis aux 
hommes de Jürgen Klopp de hommes de Jürgen Klopp de 
revenir à six points du leader revenir à six points du leader 
avec un match en retard.avec un match en retard.
«La bonne chose est qu’ ils «La bonne chose est qu’ils 
doivent encore venir ici à doivent encore venir ici à 
l’Etihad, mais il reste encore l’Etihad, mais il reste encore 
beaucoup de matchs à jouer. beaucoup de matchs à jouer. 
Nous pensions en quelque Nous pensions en quelque 
sorte que nous avions sauvé sorte que nous avions sauvé 
un match nul. Si vous regardez un match nul. Si vous regardez 
l’ensemble du match, nous l’ensemble du match, nous 
méritions de gagner. Mais méritions de gagner. Mais 
le football est parfois fou et le football est parfois fou et 
aujourd’hui nous avons fait des aujourd’hui nous avons fait des 
erreurs faciles. Nous leur avons erreurs faciles. Nous leur avons 
donné le ballon pour avoir des donné le ballon pour avoir des 
possibilités de contrer et cela possibilités de contrer et cela 
nous a fait perdre le match», nous a fait perdre le match», 
a-t-il regretté ensuite.a-t-il regretté ensuite.

Pep n’aime ni Conte ni les Pep n’aime ni Conte ni les 

Spurs...Spurs...
Samedi, City est passé tout près Samedi, City est passé tout près 
d’arracher un point lorsque d’arracher un point lorsque 
Riyad Mahrez a marqué le Riyad Mahrez a marqué le 
but du 2-2 sur pénalty dans but du 2-2 sur pénalty dans 
les arrêts de jeu, mais c’est les arrêts de jeu, mais c’est 
bien Harry Kane qui a eu le bien Harry Kane qui a eu le 
dernier mot. L’entraîneur des dernier mot. L’entraîneur des 
Spurs, Antonio Conte, rejoint Spurs, Antonio Conte, rejoint 
ainsi un club très fermé de ainsi un club très fermé de 
managers. L’ Italien est l’un managers. L’Italien est l’un 

des cinq seuls hommes à avoir des cinq seuls hommes à avoir 
battu Pep Guardiola à la tête battu Pep Guardiola à la tête 
de deux clubs différents ou de deux clubs différents ou 
plus, après José Mourinho plus, après José Mourinho 
(Real Madrid, Manchester (Real Madrid, Manchester 
United, Tottenham), Jurgen United, Tottenham), Jurgen 
Klopp (Borussia Dortmund, Klopp (Borussia Dortmund, 
Liverpool), Mauricio Liverpool), Mauricio 
Pochettino (Espanyol et Pochettino (Espanyol et 
Spurs) et Nuno Espirito Santo Spurs) et Nuno Espirito Santo 
(Wolves et Spurs). Un exploit (Wolves et Spurs). Un exploit 

considérable, quand on connaît considérable, quand on connaît 
la solidité de l’Espagnol.la solidité de l’Espagnol.
Nuno Santo avait infligé une Nuno Santo avait infligé une 
défaite à City lors du premier défaite à City lors du premier 
match de la saison de Premier match de la saison de Premier 
League en août, faisant de League en août, faisant de 
Tottenham la quatrième équipe Tottenham la quatrième équipe 
à réaliser le doublé contre à réaliser le doublé contre 
Pep depuis son arrivée dans Pep depuis son arrivée dans 
le championnat. De quoi faire le championnat. De quoi faire 
naître une nouvelle rivalité ?naître une nouvelle rivalité ?

La JS Saoura, seul a JS Saoura, seul 
représentant algérien représentant algérien 
en Coupe de la en Coupe de la 

Confédération africaine de Confédération africaine de 
football, recevra dimanche les football, recevra dimanche les 
Royal Léopards d’Eswatini au Royal Léopards d’Eswatini au 
stade olympique du 5-juillet stade olympique du 5-juillet 
d’Alger (20h00), avec la d’Alger (20h00), avec la 
ferme intention de se racheter ferme intention de se racheter 
, à l’occasion de la 2e journée , à l’occasion de la 2e journée 
(Gr.B) de la phase de poules.(Gr.B) de la phase de poules.
Battue lors de la journée Battue lors de la journée 
inaugurale dimanche dernier inaugurale dimanche dernier 
en déplacement face aux Sud-en déplacement face aux Sud-
africains d’Orlando Pirates africains d’Orlando Pirates 
(2-0), la formation de la (2-0), la formation de la 
Saoura devra impérativement Saoura devra impérativement 
réagir à domicile pour se réagir à domicile pour se 
relancer dans la course à la relancer dans la course à la 
qualification pour les quarts qualification pour les quarts 
de finale de l’épreuve.de finale de l’épreuve.
Un autre faux-pas Un autre faux-pas 
compromettrait sérieusement compromettrait sérieusement 
les chances des gars de les chances des gars de 
Béchar, au moment où leur Béchar, au moment où leur 

adversaire du jour tentera de adversaire du jour tentera de 
réussir ses débuts, après le réussir ses débuts, après le 
report de son premier match report de son premier match 
à domicile face aux Libyens à domicile face aux Libyens 
d’Al-Ittihad.d’Al-Ittihad.
«La direction a mis tous les «La direction a mis tous les 
moyens nécessaires pour moyens nécessaires pour 
permettre à l’équipe de permettre à l’équipe de 
décrocher un bon résultat, décrocher un bon résultat, 
et honorer les couleurs et honorer les couleurs 
nationales. Les Royal nationales. Les Royal 
Léopards ne comptent pas Léopards ne comptent pas 
se déplacer en victime se déplacer en victime 
expiatoire. L’entraîneur expiatoire. L’entraîneur 
Yaâkoubi a bien analysé Yaâkoubi a bien analysé 
l’adversaire dans l’objectif de l’adversaire dans l’objectif de 
remporter cette rencontre», a remporter cette rencontre», a 
indiqué le directeur général de indiqué le directeur général de 
la JSS Mourad Belakhdar.la JSS Mourad Belakhdar.
Sur le plan de l’effectif, le staff Sur le plan de l’effectif, le staff 
technique de la JSS devrait technique de la JSS devrait 
bénéficier de l’ensemble de bénéficier de l’ensemble de 
ses joueurs en vue de cette ses joueurs en vue de cette 
rencontre importante, dont le rencontre importante, dont le 
deuxième meilleur buteur du deuxième meilleur buteur du 

championnat Belaïd Hamidi.championnat Belaïd Hamidi.
De son côté, la formation des De son côté, la formation des 
Royal Léopards va retourner Royal Léopards va retourner 
en Algérie, deux semaines en Algérie, deux semaines 
après avoir éliminé à la surprise après avoir éliminé à la surprise 
générale, l’autre représentant générale, l’autre représentant 
algérien la JS Kabylie au 2e algérien la JS Kabylie au 2e 
tour préliminaire additionnel.tour préliminaire additionnel.
Vainqueur à l’aller au stade Vainqueur à l’aller au stade 
de Manzini (1-0), Royal de Manzini (1-0), Royal 
Léopards se sont inclinés Léopards se sont inclinés 
lors de la seconde manche lors de la seconde manche 
disputée le 6 février au stade disputée le 6 février au stade 
du 1e-novembre de Tizi-du 1e-novembre de Tizi-
Ouzou (2-1), un score qui Ouzou (2-1), un score qui 
s’est avéré insuffisant aux s’est avéré insuffisant aux 
«Canaris» pour valider leur «Canaris» pour valider leur 
billet en phase de poules.billet en phase de poules.
Les Royal Léopards restent Les Royal Léopards restent 
sur deux victoires de suite, sur deux victoires de suite, 
décrochées en championnat décrochées en championnat 
d’Eswatini, à domicile face d’Eswatini, à domicile face 
aux Young Buffaloes (3-1) et aux Young Buffaloes (3-1) et 
sur le terrain de Manzini Sea sur le terrain de Manzini Sea 
Birds (2-0). Au classement, Birds (2-0). Au classement, 

Royal Léopards occupent la Royal Léopards occupent la 
position de dauphin avec 32 position de dauphin avec 32 
pts, à une longueur du leader pts, à une longueur du leader 
Mbabane Highlanders.Mbabane Highlanders.
Cette rencontre sera dirigée Cette rencontre sera dirigée 
par un trio arbitral béninois par un trio arbitral béninois 
conduit par Djindo Louis conduit par Djindo Louis 
Houngnandande, assisté Houngnandande, assisté 
de Eric Ayimavo Ayamr de Eric Ayimavo Ayamr 
Ulrich et Gbémassiandan Ulrich et Gbémassiandan 

Narcisse Kouton, alors que le Narcisse Kouton, alors que le 
quatrième arbitre est Adissa quatrième arbitre est Adissa 
Abdul Raphiou Ligali.Abdul Raphiou Ligali.
Dans l’autre match du Dans l’autre match du 
groupe B, les Sud-africains groupe B, les Sud-africains 
d’Orlando Pirates se rendront d’Orlando Pirates se rendront 
à Benghazi pour défier les à Benghazi pour défier les 
Libyens d’Al-Ittihad (17h00), Libyens d’Al-Ittihad (17h00), 
avec l’objectif de conserver avec l’objectif de conserver 
leur fauteuil de leader.leur fauteuil de leader.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (GR.B) JSS - ROYAL 
LÉOPARDS D’ESWATINI :

Les Bécharis en quête de rachat
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LEEDS UNITED – MANCHESTER UNITED (2-4) :
MU s’impose dans la douleur

Alors qu’ ils menaient lors qu’ils menaient 
par deux buts par deux buts 
d’écart, Man United d’écart, Man United 

a trouvé le moyen de se faire a trouvé le moyen de se faire 
peur avant de l’ emporter peur avant de l’emporter 
avec conviction.avec conviction.
Après un petit passage à vide, Après un petit passage à vide, 
Manchester United vient Manchester United vient 
d’enchainer deux succès de d’enchainer deux succès de 
suite dans le championnat suite dans le championnat 
anglais. 6 points pris sur 6 anglais. 6 points pris sur 6 
possibles et qui permet à possibles et qui permet à 
cette formation de conforter cette formation de conforter 
sa quatrième place au sa quatrième place au 
classement.classement.
Leeds a cru tout renverserLeeds a cru tout renverser
Vainqueurs de Brighton (2-Vainqueurs de Brighton (2-
0) en milieu de semaine, les 0) en milieu de semaine, les 
Diables Rouges ont cette Diables Rouges ont cette 
fois pris le dessus sur Leeds fois pris le dessus sur Leeds 
United. A Elland Road, les United. A Elland Road, les 
hommes de Ralf Rangnick se hommes de Ralf Rangnick se 
sont imposés 3-2. Mais ce ne sont imposés 3-2. Mais ce ne 
fut pas sans mal.fut pas sans mal.
La première période a La première période a 
été bien négociée par les été bien négociée par les 
visiteurs, mais la seconde visiteurs, mais la seconde 
a été nettement moins a été nettement moins 
aboutie de leur part. Après aboutie de leur part. Après 
des réalisations de la tête de des réalisations de la tête de 
Harry Maguire (34e) et de Harry Maguire (34e) et de 
Bruno Fernandes (45e), sur Bruno Fernandes (45e), sur 
des centres parfaits de Shaw des centres parfaits de Shaw 
et Sancho, les Mancuniens se et Sancho, les Mancuniens se 
sont quelque peu endormis sont quelque peu endormis 
sur leurs acquis. Il n’en sur leurs acquis. Il n’en 
fallait pas plus aux Peacocks fallait pas plus aux Peacocks 

pour prendre confiance et pour prendre confiance et 
rebondir.rebondir.
En l’ espace de deux minutes, En l’espace de deux minutes, 
l’ équipe de Marcelo Bielsa l’équipe de Marcelo Bielsa 
a même refait son retard. a même refait son retard. 
Rodrigo (53e) et Raphinha Rodrigo (53e) et Raphinha 
(54e) ont profité des largesses (54e) ont profité des largesses 
au sein de la défense au sein de la défense 
d’United pour tromper à d’United pour tromper à 
tour de rôle David De Gea et tour de rôle David De Gea et 
remettre ainsi les pendules à remettre ainsi les pendules à 
l’ heure. Ça faisait 2-2 et on l’heure. Ça faisait 2-2 et on 
pensait alors le match parti pensait alors le match parti 

pour basculer en faveur des pour basculer en faveur des 
locaux. Mais, United a su, à locaux. Mais, United a su, à 
son tour, bien réagir.son tour, bien réagir.
Rentrée gagnante de FredRentrée gagnante de Fred

Un quart d’heure après avoir Un quart d’heure après avoir 
été rejoint au score, United été rejoint au score, United 
reprenait l’ avantage (70e). reprenait l’avantage (70e). 
Un troisième but inscrit en Un troisième but inscrit en 
conclusion d’une bonne conclusion d’une bonne 
séquence collective. C’est séquence collective. C’est 
le Brésilien Fred qui s’est le Brésilien Fred qui s’est 
retrouvé à la conclusion. retrouvé à la conclusion. 
D’une frappe limpide, il D’une frappe limpide, il 

a exploité le deuxième « a exploité le deuxième « 
assist » de Jadon Sancho. Le assist » de Jadon Sancho. Le 
héros mancunien n’était sur héros mancunien n’était sur 
le terrain que depuis trois le terrain que depuis trois 
minutes. Il avait remplacé un minutes. Il avait remplacé un 
décevant Paul Pogba.décevant Paul Pogba.
A 3-2, MU s’est attelé à A 3-2, MU s’est attelé à 
préserver son avantage. Il préserver son avantage. Il 
y a eu quelques frayeurs y a eu quelques frayeurs 
derrière, mais la mission derrière, mais la mission 
a été accomplie pour a été accomplie pour 
Cristiano Ronaldo et ses Cristiano Ronaldo et ses 
coéquipiers. A la 89e, ils se coéquipiers. A la 89e, ils se 

sont même offert le luxe de sont même offert le luxe de 
breaker par l’ intermédiaire breaker par l’intermédiaire 
du jeune Anthony Elanga. du jeune Anthony Elanga. 
Ce dernier profitait surtout Ce dernier profitait surtout 
d’un excellent travail de d’un excellent travail de 
Fernandes pour mettre les Fernandes pour mettre les 
siens définitivement à l’ abri.siens définitivement à l’abri.
En gagnant, ils maintiennent En gagnant, ils maintiennent 
leurs distances sur les leurs distances sur les 
nombreux concurrents pour nombreux concurrents pour 
le dernier billet donnant accès le dernier billet donnant accès 
à la Ligue des Champions. Ça à la Ligue des Champions. Ça 
sera à confirmer sur la durée.sera à confirmer sur la durée.

Lundi 21 Février 2022

Les deux représentants es deux représentants 
algériens en Ligue des algériens en Ligue des 
champions d’Afrique champions d’Afrique 

de football: le CR Belouizdad de football: le CR Belouizdad 
et l’ES Sétif, ont raté et l’ES Sétif, ont raté 
l’occasion de confirmer leur l’occasion de confirmer leur 
bon début en phase de poules, bon début en phase de poules, 
en marquant le pas à domicile, en marquant le pas à domicile, 
à l’occasion de la 2e journée à l’occasion de la 2e journée 
disputée vendredi et samedi.disputée vendredi et samedi.
Ayant réussi à tenir en échec Ayant réussi à tenir en échec 
les Tunisiens de l’ES Sahel à les Tunisiens de l’ES Sahel à 
Tunis (0-0) lors de la journée Tunis (0-0) lors de la journée 
inaugurale, le CRB, versé dans inaugurale, le CRB, versé dans 
le groupe C, s’est contenté du le groupe C, s’est contenté du 
point du match nul samedi point du match nul samedi 
soir au stade du 5-juillet face soir au stade du 5-juillet face 
à l’autre formation tunisienne à l’autre formation tunisienne 
de l’ES Tunis (1-1).de l’ES Tunis (1-1).
Après avoir réussi à ouvrir Après avoir réussi à ouvrir 
le score dès le quart d’heure le score dès le quart d’heure 
de jeu par l’entremise de la de jeu par l’entremise de la 
nouvelle recrue hivernale nouvelle recrue hivernale 
Karim Aribi sur penalty, le Karim Aribi sur penalty, le 
Chabab a reculé d’un cran Chabab a reculé d’un cran 
pour permettre aux «Sang pour permettre aux «Sang 
et Or» de croire en leurs et Or» de croire en leurs 
possibilités de revenir dans le possibilités de revenir dans le 
match.match.
Impuissant sur le plan offensif, Impuissant sur le plan offensif, 
en dépit des changements en dépit des changements 
opérés en seconde période par opérés en seconde période par 
l’entraîneur brésilien Marcos l’entraîneur brésilien Marcos 
Paquetà, le CRB a concédé Paquetà, le CRB a concédé 
l’égalisation en fin de match l’égalisation en fin de match 
(82e).(82e).
Avec 2 points au compteur, Avec 2 points au compteur, 
le club algérois devra le club algérois devra 

impérativement réagir lors impérativement réagir lors 
de la 3e journée, prévue les de la 3e journée, prévue les 
25 et 26, en déplacement face 25 et 26, en déplacement face 
aux Botswanais de Jwaneng aux Botswanais de Jwaneng 
Galaxy, dans l’objectif de se Galaxy, dans l’objectif de se 
relancer dans la course à la relancer dans la course à la 
qualification aux quarts de qualification aux quarts de 
finale.finale.
Dans le groupe B, l’ES Sétif Dans le groupe B, l’ES Sétif 
a été piégée vendredi au stade a été piégée vendredi au stade 
du 5-juillet, en concédant la du 5-juillet, en concédant la 
défaite devant les Marocains défaite devant les Marocains 

du Raja Casablanca (0-1), du Raja Casablanca (0-1), 
alors qu’elle restait sur une alors qu’elle restait sur une 
belle victoire à Conakry face belle victoire à Conakry face 
aux Guinéens de Horoya AC aux Guinéens de Horoya AC 
(1-0), lors de la 1re journée.(1-0), lors de la 1re journée.
L’Entente, dos au mur, devra L’Entente, dos au mur, devra 
puiser dans ses ressources puiser dans ses ressources 
pour relever la tête, et pour relever la tête, et 
essayer d’aller chercher la essayer d’aller chercher la 
qualification pour le prochain qualification pour le prochain 
tour de l’épreuve, en dépit de tour de l’épreuve, en dépit de 
la crise interne dans laquelle la crise interne dans laquelle 

se trouve désormais le club se trouve désormais le club 
phare des hauts plateaux.phare des hauts plateaux.
En effet, le directeur général En effet, le directeur général 
sportif Fahd Halfaya n’a sportif Fahd Halfaya n’a 
pas hésité à accuser certains pas hésité à accuser certains 
joueurs de faire du chantage joueurs de faire du chantage 
à la veille de cette rencontre à la veille de cette rencontre 
face au Raja, poussant le club face au Raja, poussant le club 
à convoquer Akram Djahnit à convoquer Akram Djahnit 
et Amine Benbelaïd devant et Amine Benbelaïd devant 
le conseil de discipline, alors le conseil de discipline, alors 
d’autres éléments ont reçu un d’autres éléments ont reçu un 

dernier avertissement.dernier avertissement.
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
tunisien Nabil Kouki tunisien Nabil Kouki 
effectueront un déplacement effectueront un déplacement 
périlleux en Afrique du Sud périlleux en Afrique du Sud 
pour défier la formation pour défier la formation 
d’AmaZulu FC, qui s’est d’AmaZulu FC, qui s’est 
rachetée en battant à la rachetée en battant à la 
maison Horoya AC (1-0), maison Horoya AC (1-0), 
une semaine après sa défaite une semaine après sa défaite 
à Casablanca devant le Raja à Casablanca devant le Raja 
(1-0).(1-0).

LIGUE DES CHAMPIONS (2E J):
Le CRB et l’ESS ratent le coche

MANCHESTER CITY : 
Gundogan sous le choc après la défaite

Le milieu de terrain de e milieu de terrain de 
Manchester City a Manchester City a 
avoué être tombé de avoué être tombé de 

haut contre les Spurs, alors que haut contre les Spurs, alors que 
les Reds peuvent combler leur les Reds peuvent combler leur 
retard...retard...
La star de Manchester City, La star de Manchester City, 
Ilkay Gundogan, a avoué que Ilkay Gundogan, a avoué que 
lui et ses coéquipiers étaient lui et ses coéquipiers étaient 
stupéfaits après la défaite stupéfaits après la défaite 
contre Tottenham en Premier contre Tottenham en Premier 
League, samedi. Le doublé League, samedi. Le doublé 
d’Harry Kane, couronné par un d’Harry Kane, couronné par un 
but à la 95e minute, a permis but à la 95e minute, a permis 
aux visiteurs de prendre les aux visiteurs de prendre les 
trois points à l’Etihad Stadium, trois points à l’Etihad Stadium, 
avec une victoire 3-2 au terme avec une victoire 3-2 au terme 
d’un scénario absolument d’un scénario absolument 
incroyable.incroyable.
Liverpool revient à 6 pointsLiverpool revient à 6 points
Cela signifie que City Cela signifie que City 
est désormais en terrain est désormais en terrain 
inconnu, sa dernière défaite inconnu, sa dernière défaite 
en championnat remontant à en championnat remontant à 
près de quatre mois. «Ce n’est près de quatre mois. «Ce n’est 
pas une situation à laquelle pas une situation à laquelle 
nous sommes habitués. Nous nous sommes habitués. Nous 
savons depuis quelques années savons depuis quelques années 

que Liverpool est toujours un que Liverpool est toujours un 
prétendant. Ils sont toujours là. prétendant. Ils sont toujours là. 
Nous savons qu’ ils vont tout Nous savons qu’ils vont tout 
faire pour nous rendre la vie faire pour nous rendre la vie 
aussi difficile que possible», aussi difficile que possible», 
a expliqué Gundogan à BBC a expliqué Gundogan à BBC 
Match of the Day après la Match of the Day après la 
défaite, qui a permis aux défaite, qui a permis aux 
hommes de Jürgen Klopp de hommes de Jürgen Klopp de 
revenir à six points du leader revenir à six points du leader 
avec un match en retard.avec un match en retard.
«La bonne chose est qu’ ils «La bonne chose est qu’ils 
doivent encore venir ici à doivent encore venir ici à 
l’Etihad, mais il reste encore l’Etihad, mais il reste encore 
beaucoup de matchs à jouer. beaucoup de matchs à jouer. 
Nous pensions en quelque Nous pensions en quelque 
sorte que nous avions sauvé sorte que nous avions sauvé 
un match nul. Si vous regardez un match nul. Si vous regardez 
l’ensemble du match, nous l’ensemble du match, nous 
méritions de gagner. Mais méritions de gagner. Mais 
le football est parfois fou et le football est parfois fou et 
aujourd’hui nous avons fait des aujourd’hui nous avons fait des 
erreurs faciles. Nous leur avons erreurs faciles. Nous leur avons 
donné le ballon pour avoir des donné le ballon pour avoir des 
possibilités de contrer et cela possibilités de contrer et cela 
nous a fait perdre le match», nous a fait perdre le match», 
a-t-il regretté ensuite.a-t-il regretté ensuite.

Pep n’aime ni Conte ni les Pep n’aime ni Conte ni les 

Spurs...Spurs...
Samedi, City est passé tout près Samedi, City est passé tout près 
d’arracher un point lorsque d’arracher un point lorsque 
Riyad Mahrez a marqué le Riyad Mahrez a marqué le 
but du 2-2 sur pénalty dans but du 2-2 sur pénalty dans 
les arrêts de jeu, mais c’est les arrêts de jeu, mais c’est 
bien Harry Kane qui a eu le bien Harry Kane qui a eu le 
dernier mot. L’entraîneur des dernier mot. L’entraîneur des 
Spurs, Antonio Conte, rejoint Spurs, Antonio Conte, rejoint 
ainsi un club très fermé de ainsi un club très fermé de 
managers. L’ Italien est l’un managers. L’Italien est l’un 

des cinq seuls hommes à avoir des cinq seuls hommes à avoir 
battu Pep Guardiola à la tête battu Pep Guardiola à la tête 
de deux clubs différents ou de deux clubs différents ou 
plus, après José Mourinho plus, après José Mourinho 
(Real Madrid, Manchester (Real Madrid, Manchester 
United, Tottenham), Jurgen United, Tottenham), Jurgen 
Klopp (Borussia Dortmund, Klopp (Borussia Dortmund, 
Liverpool), Mauricio Liverpool), Mauricio 
Pochettino (Espanyol et Pochettino (Espanyol et 
Spurs) et Nuno Espirito Santo Spurs) et Nuno Espirito Santo 
(Wolves et Spurs). Un exploit (Wolves et Spurs). Un exploit 

considérable, quand on connaît considérable, quand on connaît 
la solidité de l’Espagnol.la solidité de l’Espagnol.
Nuno Santo avait infligé une Nuno Santo avait infligé une 
défaite à City lors du premier défaite à City lors du premier 
match de la saison de Premier match de la saison de Premier 
League en août, faisant de League en août, faisant de 
Tottenham la quatrième équipe Tottenham la quatrième équipe 
à réaliser le doublé contre à réaliser le doublé contre 
Pep depuis son arrivée dans Pep depuis son arrivée dans 
le championnat. De quoi faire le championnat. De quoi faire 
naître une nouvelle rivalité ?naître une nouvelle rivalité ?

La JS Saoura, seul a JS Saoura, seul 
représentant algérien représentant algérien 
en Coupe de la en Coupe de la 

Confédération africaine de Confédération africaine de 
football, recevra dimanche les football, recevra dimanche les 
Royal Léopards d’Eswatini au Royal Léopards d’Eswatini au 
stade olympique du 5-juillet stade olympique du 5-juillet 
d’Alger (20h00), avec la d’Alger (20h00), avec la 
ferme intention de se racheter ferme intention de se racheter 
, à l’occasion de la 2e journée , à l’occasion de la 2e journée 
(Gr.B) de la phase de poules.(Gr.B) de la phase de poules.
Battue lors de la journée Battue lors de la journée 
inaugurale dimanche dernier inaugurale dimanche dernier 
en déplacement face aux Sud-en déplacement face aux Sud-
africains d’Orlando Pirates africains d’Orlando Pirates 
(2-0), la formation de la (2-0), la formation de la 
Saoura devra impérativement Saoura devra impérativement 
réagir à domicile pour se réagir à domicile pour se 
relancer dans la course à la relancer dans la course à la 
qualification pour les quarts qualification pour les quarts 
de finale de l’épreuve.de finale de l’épreuve.
Un autre faux-pas Un autre faux-pas 
compromettrait sérieusement compromettrait sérieusement 
les chances des gars de les chances des gars de 
Béchar, au moment où leur Béchar, au moment où leur 

adversaire du jour tentera de adversaire du jour tentera de 
réussir ses débuts, après le réussir ses débuts, après le 
report de son premier match report de son premier match 
à domicile face aux Libyens à domicile face aux Libyens 
d’Al-Ittihad.d’Al-Ittihad.
«La direction a mis tous les «La direction a mis tous les 
moyens nécessaires pour moyens nécessaires pour 
permettre à l’équipe de permettre à l’équipe de 
décrocher un bon résultat, décrocher un bon résultat, 
et honorer les couleurs et honorer les couleurs 
nationales. Les Royal nationales. Les Royal 
Léopards ne comptent pas Léopards ne comptent pas 
se déplacer en victime se déplacer en victime 
expiatoire. L’entraîneur expiatoire. L’entraîneur 
Yaâkoubi a bien analysé Yaâkoubi a bien analysé 
l’adversaire dans l’objectif de l’adversaire dans l’objectif de 
remporter cette rencontre», a remporter cette rencontre», a 
indiqué le directeur général de indiqué le directeur général de 
la JSS Mourad Belakhdar.la JSS Mourad Belakhdar.
Sur le plan de l’effectif, le staff Sur le plan de l’effectif, le staff 
technique de la JSS devrait technique de la JSS devrait 
bénéficier de l’ensemble de bénéficier de l’ensemble de 
ses joueurs en vue de cette ses joueurs en vue de cette 
rencontre importante, dont le rencontre importante, dont le 
deuxième meilleur buteur du deuxième meilleur buteur du 

championnat Belaïd Hamidi.championnat Belaïd Hamidi.
De son côté, la formation des De son côté, la formation des 
Royal Léopards va retourner Royal Léopards va retourner 
en Algérie, deux semaines en Algérie, deux semaines 
après avoir éliminé à la surprise après avoir éliminé à la surprise 
générale, l’autre représentant générale, l’autre représentant 
algérien la JS Kabylie au 2e algérien la JS Kabylie au 2e 
tour préliminaire additionnel.tour préliminaire additionnel.
Vainqueur à l’aller au stade Vainqueur à l’aller au stade 
de Manzini (1-0), Royal de Manzini (1-0), Royal 
Léopards se sont inclinés Léopards se sont inclinés 
lors de la seconde manche lors de la seconde manche 
disputée le 6 février au stade disputée le 6 février au stade 
du 1e-novembre de Tizi-du 1e-novembre de Tizi-
Ouzou (2-1), un score qui Ouzou (2-1), un score qui 
s’est avéré insuffisant aux s’est avéré insuffisant aux 
«Canaris» pour valider leur «Canaris» pour valider leur 
billet en phase de poules.billet en phase de poules.
Les Royal Léopards restent Les Royal Léopards restent 
sur deux victoires de suite, sur deux victoires de suite, 
décrochées en championnat décrochées en championnat 
d’Eswatini, à domicile face d’Eswatini, à domicile face 
aux Young Buffaloes (3-1) et aux Young Buffaloes (3-1) et 
sur le terrain de Manzini Sea sur le terrain de Manzini Sea 
Birds (2-0). Au classement, Birds (2-0). Au classement, 

Royal Léopards occupent la Royal Léopards occupent la 
position de dauphin avec 32 position de dauphin avec 32 
pts, à une longueur du leader pts, à une longueur du leader 
Mbabane Highlanders.Mbabane Highlanders.
Cette rencontre sera dirigée Cette rencontre sera dirigée 
par un trio arbitral béninois par un trio arbitral béninois 
conduit par Djindo Louis conduit par Djindo Louis 
Houngnandande, assisté Houngnandande, assisté 
de Eric Ayimavo Ayamr de Eric Ayimavo Ayamr 
Ulrich et Gbémassiandan Ulrich et Gbémassiandan 

Narcisse Kouton, alors que le Narcisse Kouton, alors que le 
quatrième arbitre est Adissa quatrième arbitre est Adissa 
Abdul Raphiou Ligali.Abdul Raphiou Ligali.
Dans l’autre match du Dans l’autre match du 
groupe B, les Sud-africains groupe B, les Sud-africains 
d’Orlando Pirates se rendront d’Orlando Pirates se rendront 
à Benghazi pour défier les à Benghazi pour défier les 
Libyens d’Al-Ittihad (17h00), Libyens d’Al-Ittihad (17h00), 
avec l’objectif de conserver avec l’objectif de conserver 
leur fauteuil de leader.leur fauteuil de leader.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (GR.B) JSS - ROYAL 
LÉOPARDS D’ESWATINI :

Les Bécharis en quête de rachat
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UKRAINE :

Les manoeuvres russo-biélorusses prolongées, 
le camp occidental s’alarme

La Russie et la Biélorussie a Russie et la Biélorussie 
ont décidé de prolonger ont décidé de prolonger 
leurs manoeuvres leurs manoeuvres 

militaires conjointes, qui militaires conjointes, qui 
devaient s’achever dimanche, devaient s’achever dimanche, 
en raison du «regain d’activité en raison du «regain d’activité 
militaire à leurs frontières militaire à leurs frontières 
extérieures», une initiative extérieures», une initiative 
qui alimente les craintes qui alimente les craintes 
occidentales d’une opération occidentales d’une opération 
armée contre l’Ukraine.armée contre l’Ukraine.
Le ministère biélorusse de Le ministère biélorusse de 
la Défense a précisé dans la Défense a précisé dans 
un communiqué que la un communiqué que la 
prolongation des exercices - prolongation des exercices - 
qui mobilisent selon l’Otan qui mobilisent selon l’Otan 
quelque 30.000 soldats quelque 30.000 soldats 
russes sur le territoire de russes sur le territoire de 
la Biélorussie - répondait la Biélorussie - répondait 
également à l’aggravation également à l’aggravation 
de la situation dans l’est de de la situation dans l’est de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Les incidents armés se Les incidents armés se 
poursuivaient dans l’Est poursuivaient dans l’Est 
ukrainien, où les dirigeants ukrainien, où les dirigeants 
des «républiques» pro-des «républiques» pro-
russes de Donetsk et russes de Donetsk et 
Lougansk (Louhansk, selon Lougansk (Louhansk, selon 
la transcription ukrainienne) la transcription ukrainienne) 
ont décrété samedi la ont décrété samedi la 
mobilisation générale après mobilisation générale après 
avoir ordonné l’évaluation avoir ordonné l’évaluation 
de civils vers la Russie. De de civils vers la Russie. De 
nouvelles explosions ont nouvelles explosions ont 
ébranlé dimanche le centre de ébranlé dimanche le centre de 
Donetsk.Donetsk.

Le Premier ministre Le Premier ministre 
britannique, Boris Johnson, britannique, Boris Johnson, 
a affirmé dimanche que a affirmé dimanche que 
le Kremlin, qui dément le Kremlin, qui dément 
toute intention belliqueuse, toute intention belliqueuse, 
planifiait «le conflit armé le planifiait «le conflit armé le 
plus important en Europe plus important en Europe 
depuis 1945».depuis 1945».
La Russie - qui a massé selon La Russie - qui a massé selon 
les Occidentaux plus de les Occidentaux plus de 
150.000 hommes au cours des 150.000 hommes au cours des 
quatre derniers mois au nord, à quatre derniers mois au nord, à 
l’est et au sud de l’Ukraine - a l’est et au sud de l’Ukraine - a 
affirmé mardi avoir entamé le affirmé mardi avoir entamé le 
retrait de ses troupes. Le camp retrait de ses troupes. Le camp 
occidental déclare ne pas occidental déclare ne pas 
disposer de preuves tangibles disposer de preuves tangibles 
de ce retrait supposé.de ce retrait supposé.
La menace de sanctions La menace de sanctions 
économiques et financières économiques et financières 
sévères contre Moscou «n’est sévères contre Moscou «n’est 
peut-être pas suffisante peut-être pas suffisante 
pour dissuader un acteur pour dissuader un acteur 
irrationnel», a avancé Boris irrationnel», a avancé Boris 
Johnson dimanche sur la BBC.Johnson dimanche sur la BBC.
«Nous devons accepter que «Nous devons accepter que 
Vladimir Poutine pense Vladimir Poutine pense 
possiblement de manière possiblement de manière 
illogique et qu’ il ne voit pas le illogique et qu’il ne voit pas le 
désastre à venir», a-t-il ajouté.désastre à venir», a-t-il ajouté.

«N’ IMPORTE QUELLE «N’IMPORTE QUELLE 
ETINCELLE»ETINCELLE»

Si la Russie venait à envahir Si la Russie venait à envahir 
l’Ukraine, le Royaume-Uni et l’Ukraine, le Royaume-Uni et 
les Etats-Unis bloqueraient les les Etats-Unis bloqueraient les 
transactions en dollars et livres transactions en dollars et livres 

sterling pour les compagnies sterling pour les compagnies 
russes, a-t-il dit.russes, a-t-il dit.
Le porte-parole du Kremlin, Le porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov, a appelé Dmitri Peskov, a appelé 
dimanche les puissances dimanche les puissances 
occidentales à cesser leurs occidentales à cesser leurs 
prédictions alarmistes prédictions alarmistes 
qui pourraient avoir «des qui pourraient avoir «des 
conséquences néfastes». Le conséquences néfastes». Le 
président américain Joe Biden président américain Joe Biden 
a estimé samedi que la Russie a estimé samedi que la Russie 
pourrait entrer en guerre «à pourrait entrer en guerre «à 
tout moment».tout moment».
«Le fait est que cela conduit à «Le fait est que cela conduit à 
une aggravation de la tension», une aggravation de la tension», 
a dit Dmitri Peskov sur la a dit Dmitri Peskov sur la 
chaîne de télévision Rossiya 1.chaîne de télévision Rossiya 1.
«Et quand la tension atteint «Et quand la tension atteint 
son comble, comme c’est son comble, comme c’est 
le cas, par exemple, sur la le cas, par exemple, sur la 
ligne de contact (dans l’est de ligne de contact (dans l’est de 
l’Ukraine-NDLR), n’ importe l’Ukraine-NDLR), n’importe 
quelle étincelle, n’ importe quelle étincelle, n’importe 
quel incident imprévu, quel incident imprévu, 
n’ importe quelle provocation n’importe quelle provocation 
planifiée peut mener à des planifiée peut mener à des 
conséquences irréparables», conséquences irréparables», 
a-t-il estimé.a-t-il estimé.
Les pilonnages d’artillerie ont Les pilonnages d’artillerie ont 
continué dimanche dans l’Est continué dimanche dans l’Est 
ukrainien.ukrainien.
L’armée ukrainienne, qui a fait L’armée ukrainienne, qui a fait 
état samedi de deux morts dans état samedi de deux morts dans 
ses rangs, a annoncé dimanche ses rangs, a annoncé dimanche 
suspendre ses opérations suspendre ses opérations 
sur l’un des sept points de sur l’un des sept points de 

contrôle à l’entrée du Donbass contrôle à l’entrée du Donbass 
en raison des bombardements.en raison des bombardements.
Les observateurs de Les observateurs de 
l’Organisation pour la sécurité l’Organisation pour la sécurité 
et la coopération en Europe et la coopération en Europe 
(OSCE) ont recensé samedi (OSCE) ont recensé samedi 
quelque 2.000 violations du quelque 2.000 violations du 
cessez-le-feu dans l’est de cessez-le-feu dans l’est de 
l’Ukraine, a appris Reuters de l’Ukraine, a appris Reuters de 
source diplomatique.source diplomatique.
Depuis la signature en 2015 Depuis la signature en 2015 
des accords de Minsk visant des accords de Minsk visant 
à résoudre le conflit dans le à résoudre le conflit dans le 
Donbass, ces infractions n’ont Donbass, ces infractions n’ont 
jamais cessé, mais elles sont jamais cessé, mais elles sont 
particulièrement en hausse particulièrement en hausse 
depuis quelques jours.depuis quelques jours.

ENTRETIEN MACRON-ENTRETIEN MACRON-
POUTINEPOUTINE

Les Occidentaux estiment que Les Occidentaux estiment que 
ce regain d’ incidents est un ce regain d’incidents est un 
«prétexte» monté de toutes «prétexte» monté de toutes 
pièces par la Russie pour pièces par la Russie pour 
justifier une invasion.justifier une invasion.
Des sources militaires Des sources militaires 
séparatistes à Lougansk ont séparatistes à Lougansk ont 
déclaré dimanche que deux déclaré dimanche que deux 
civils avaient été tués et civils avaient été tués et 
cinq bâtiments endommagés cinq bâtiments endommagés 
dans des bombardements dans des bombardements 
des forces gouvernementales des forces gouvernementales 
ukrainiennes.ukrainiennes.
Le comité d’enquête de la Le comité d’enquête de la 
Fédération de Russie, principal Fédération de Russie, principal 
organe d’ investigation russe, organe d’investigation russe, 
va enquêter à ce sujet, rapporte va enquêter à ce sujet, rapporte 

l’agence RIA.l’agence RIA.
L’armée ukrainienne assure L’armée ukrainienne assure 
dans un communiqué dans un communiqué 
respecter scrupuleusement respecter scrupuleusement 
le cessez-le feu et «n’ouvrir le cessez-le feu et «n’ouvrir 
le feu que lorsque les actions le feu que lorsque les actions 
des forces d’occupation russes des forces d’occupation russes 
représentent une menace pour représentent une menace pour 
la vie et la santé des civils et la vie et la santé des civils et 
militaires ukrainiens».militaires ukrainiens».
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodimir Zelenski a affirmé Volodimir Zelenski a affirmé 
samedi que les accusations samedi que les accusations 
des forces séparatistes étaient des forces séparatistes étaient 
de «purs mensonges».de «purs mensonges».
Les Occidentaux s’efforcent de Les Occidentaux s’efforcent de 
trouver les voies diplomatiques trouver les voies diplomatiques 
d’une désescalade. Après d’une désescalade. Après 
un échange téléphonique un échange téléphonique 
samedi soir avec le dirigeant samedi soir avec le dirigeant 
ukrainien, Emmanuel Macron ukrainien, Emmanuel Macron 
s’est entretenu dimanche avec s’est entretenu dimanche avec 
le président Poutine avant le président Poutine avant 
une nouvelle discussion avec une nouvelle discussion avec 
Volodimir Zelenski.Volodimir Zelenski.
La Pologne, qui préside La Pologne, qui préside 
actuellement l’OSCE, a actuellement l’OSCE, a 
annoncé dimanche une annoncé dimanche une 
réunion extraordinaire réunion extraordinaire 
du Conseil permanent de du Conseil permanent de 
l’organisation, son principal l’organisation, son principal 
organe de décision, sur la organe de décision, sur la 
crise ukrainienne. L’Ukraine crise ukrainienne. L’Ukraine 
souhaiterait que la session se souhaiterait que la session se 
tienne lundi.tienne lundi.
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En Bref...Bientôt une nouvelle interface pour Android 
Auto, l’OS de Google réservé aux tableaux

 de bord des voitures

Apple veut empêcher l’utilisation 
de ses AirTags comme mouchards

Les clés OEM de Windows sont 

habituellement réservées aux 

fabricants de PC. Pourtant, elles se 

retrouvent régulièrement en vente à 

des prix défiant toute concurrence 
sur le Web. En conséquence, la 

firme de Redmond cherche à mettre 
en place un système de vérification 
de l’origine des clés.

Une solution moins chère
Première chose, lorsqu’un 

utilisateur monte un nouveau PC, il 

lui est nécessaire d’acheter une clé 

de licence. Mais plutôt que de payer 

100 ou 150 euros pour obtenir une clé 

d’activation officielle de Windows, 
certains utilisateurs choisissent une 

solution alternative et moins chère : 

l’achat d’une clef OEM. Il s’agit de 

clés de licence initialement prévues 

pour les assembleurs ou réparateurs 

pour une installation d’un PC à 

l’état d’usine.

En clair, sur le papier, ces clés 

sont réservées aux fabricants pour 

inclure le système d’exploitation 

dans les ordinateurs. Dans la réalité, 

des sites d’e-commerce spécialisés 

les proposent à des prix cassés.

Sur Internet, il est alors possible 

d’obtenir Windows 11 pour 15, 

10 ou même 5 euros. À titre 

de comparaison, Microsoft 

commercialise Windows 11 au prix 

officiel de 159 euros pour la version 
Famille et de 209 euros pour la 
version Pro.

Une alternative non autorisée
Microsoft n’autorise pas la revente 

de clés OEM.

La société le reconnaît, acheter un 

logiciel OEM et l’installer sur son 

propre PC neuf ou ancien permet 

d’économiser beaucoup d’argent. 

Mais selon Microsoft, cela constitue 

surtout « une violation des termes 

de l’accord de licence OEM System 

Builder ». Ce texte stipule que les 

fabricants ou les assembleurs de PC 

doivent installer le logiciel à l’aide 

du kit de pré-installation OEM, pour 

revendre ensuite le PC à un tiers. Si 

l’installation du logiciel s’opère sur 

un PC « personnel », alors l’appareil 

ne disposera pas d’une copie 

authentique de Windows.

Une nouvelle version 
d’Android Auto a 
fait l’objet d’une 

fuite en ligne. La nouvelle 
interface utilisateur rafraîchie 
s’inspire de l’interface moderne 
CarPlay d’Apple. Pour rappel, 
esthétiquement, le CarPlay 
d’Apple s’inspirait lui aussi de 
la première version d’Android 
Auto. La boucle est bouclée.
Sur le Play Store, la nouvelle 
version de l’application est 
numérotée 7.3.1202.
Nom de code : « Coolwalk »
Android Auto n’a pas connu 
de changement d’interface 
utilisateur majeur depuis sa 
refonte en 2019. Mais depuis 
quelques mois, Google serait 
en train d’en développer une 
nouvelle, connue sous le nom de 
« Coolwalk ».
Les captures d’écran de la 
nouvelle interface ont d’abord 
été publiées par le blog 
AndroidWorld, qui a analysé 

le fichier APK. En cours de 
développement, « Coolwalk» 
permet aux utilisateurs 
d’interagir avec plusieurs 
applications à la fois. Autrement 
dit, l’utilisateur pourra visualiser 
plusieurs commandes de lecture 
simultanément et facilement.

Nouvelle option et nouveau 
bouton

Un nouveau bouton permettra à 
l’utilisateur de revenir à l’accueil 
depuis toutes les applications. 
Enfin, les icônes sont plus rondes 
que dans l’ancienne interface, 
appelée «Cakewalk ».

Une nouvelle option pour 
les appels entrants offre la 
possibilité de rejeter un appel 
tout en envoyant un message 
par SMS généré par Google 
Assistant à l’appelant. Il s’agit 
d’une fonctionnalité assez 
similaire à celle disponible sur 
les smartphones.
Enfin, un utilisateur sur 
Reddit à trouver une nouvelle 
fonction « Cast » qui permet 
simplement l’affichage 
d’un smartphone connecté. 
Concrètement, l’utilisateur 
pourra faire apparaitre l’écran 

de son smartphone sur celui de 
sa voiture. Une fonctionnalité 
qui permettra d’afficher sur 
Coolwalk une application qui 
n’est pas encore compatible avec 
Android Auto.

Ce qui disparaît
Selon les AndroidWorld, 
l’interface utilisateur mise à jour 
s’est complètement débarrassée 
de la barre d’état supérieure. Elle 
indiquait à l’utilisateur l’icône 
WiFi, le réseau et le niveau de 
batterie. Dorénavant, tout semble 
s’agglomérer dans les nouveaux 
panneaux latéraux situés à droite 
de Google Assistant. Aussi, le 
bouton d’appel du volet latéral 
est exclu de la nouvelle interface.
« Coolwalk » comporte encore de 
nombreux bugs. Comme le note 
AndroidWorld et 9to5Google, il 
s’agit toujours de la phase bêta. 
De nombreuses fonctionnalités 
de la nouvelle interface ne 
fonctionnent toujours pas.

Parce que des esprits 
malintentionnés utilisent les 
AirTags pour suivre des femmes, 
voler des voitures ou cambrioler 
des maisons, Apple va mettre à 
jour son tracker. Que ce soit sous 
Android ou iOS, la présence d’un 
AirTag inconnu sera signifiée 
aux personnes suivies qui seront 
prévenues de manière plus 
explicite.
Cambriolage, harcèlement, 
agressions, vol de voitures... 
L’AirTag est devenu une véritable 
arme pour certains voyous, et 
Apple ne pouvait évidemment 
pas rester sans rien faire. Dans 
un billet publié sur son site, la 
marque explique qu’elle a prévu 
d’ajouter davantage de mesures 
de protection à ses AirTags pour 
réduire au maximum la possibilité 
que des esprits malintentionnés 
s’en servent pour suivre une 

personne ou voler un véhicule.
« AirTag a été conçu pour 
aider les gens à localiser leurs 
affaires personnelles, et non 
pour suivre les personnes ou 
les biens d›autrui, écrit Apple 
dans un communiqué de presse. 
Nous avons vu des rapports sur 
des personnes tentant d›abuser 
d›AirTag à des fins malveillantes 
ou criminelles. Nous condamnons 
dans les termes les plus forts 
toute utilisation malveillante de 
nos produits. »

Comment trouver le 
mouchard?

En coopération avec des experts 
de sécurité mais aussi des 
législateurs, Apple va s’atteler 
à trouver des moyens de limiter 
ces pratiques, et dans l›année, 
une mise à jour permettra de 
limiter ces cas. Dans un premier 
temps, Apple met à jour son 

algorithme pour informer plus 
rapidement les utilisateurs qu›un 
tracker indésirable est placé près 
d›eux. Il indique également que 
les utilisateurs d›iPhone 11, 12 
et 13 pourront utiliser Precision 
Finding pour voir exactement 
où se trouve un AirTag inconnu 
lorsqu’il est à portée, ce que seul 
le propriétaire de l’AirTag pouvait 
faire auparavant. Rappelons 
que, sous Android, Apple a mis 
à disposition Tracker Detect, 
une application qui permet aux 
possesseurs de smartphones 
Android d’être alertés de la 
présence d›un mouchard made in 
Apple.
Lors de la réception d›alertes, 
Apple indique également qu›il 
commencera à envoyer en même 
temps des notifications aux 
iPhone lorsqu’un AirTag inconnu 
jouera pour la première fois une 
alerte sonore. Le but est de pallier 
un éventuel étouffement du haut-
parleur de l’AirTag. De la même 
façon, Apple indique qu’il mettra 
l’accent sur des tonalités plus 
fortes et plus aigües à l’avenir.
Apple n’est pas le seul fabricant 
concerné
En parallèle, la prochaine mise à 
jour intégrera un message d’alerte 

: toute personne configurant 
un AirTag verra s’afficher un 
nouveau message d’avertissement 
de confidentialité indiquant que 
l’utilisation d’AirTags pour un 
suivi indésirable est un délit. Ce 
message soulignera également 
que les victimes seront informées 
lors de la détection et que 
les forces de l’ordre peuvent 
demander des informations 
d’identification sur le propriétaire 
d’un AirTag.
« Le système d’alertes qu’Apple 
a notifié aux victimes potentielles 
de tout suivi indésirable a permis 
de mettre en lumière un problème 
qui existait bien avant que les 
AirTags n’arrivent sur le marché, 
rappelle Erica Olsen, directrice 
du Safety Net Project au National 
Network to End Domestic 
Violence. Nous sommes heureux 
qu’Apple s’engage dans le débat 
sur la sécurité des victimes 
et continue d’améliorer les 
garanties. Nous espérons que 
d’autres suivront leur exemple. » 
Les autres, c’est Samsung, Sony 
et tous les autres fabricants de 
trackers Bluetooth.
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Une étude internationale 
a analysé la pollution 
médicamenteuse de 258 

rivières dans une centaine de pays 
et ses résultats montrent que toutes 
les rivières échantillonnées sont 
contaminées par des résidus et 
qu’un quart des endroits étudiés 
présente des niveaux dangereux 
pour la biodiversité aquatique.
Si le développement et l’usage 
de médicaments ont permis 
d’améliorer notre santé et notre 
espérance de vie, leurs résidus sont 
éliminés et se retrouvent dans les 
eaux usées et à terme, en partie dans 
les rivières. Or, si les médicaments 
sont conçus pour avoir une action 
précise sur l’être humain, leurs 
impacts sont imprévisibles sur les 
autres organismes vivants (poissons, 
crustacés, microorganismes, 
flore…). Mais il n’existe pas d’étude 
globale permettant de faire un état 
des lieux au niveau mondial, c’est 
pourquoi l’Université d’York a lancé 
en 2018, avec 86 autres institutions 
dont l’Inrae en France, une étude 
pour analyser les échantillons de 
258 rivières dans 104 pays sur les 
cinq continents.
L’étude a inclus de grands fleuves 
tels que la Tamise, l’Amazone, 
le Mississipi, ou le Mékong avec 
des sites d’échantillonnages dans 

des régions où les médicaments 
modernes ne sont pas utilisés 
(comme un village Yanomami au 
Venezuela) et dans les villes parmi 
les plus peuplées de la planète 
comme New-York ou Delhi. 
L’analyse des échantillons a porté 
sur 61 substances médicamenteuses 
parmi les plus couramment utilisées 
: antibiotiques, analgésiques, anti-
inflammatoires, antihistaminiques, 
antidiabétiques, antidépresseurs, 
stimulants (comme la caféine). 
Les rivières de 36 des pays pris 
en compte n’avaient jamais été 
surveillées pour les produits 
pharmaceutiques jusqu’ici.
En cause, un traitement des eaux 
usées et des déchets peu développé
Au cours de l’étude, 1052 
échantillons ont été prélevés à travers 
le globe selon un même protocole 
et les concentrations en substances 
médicamenteuses ont été mesurées 
par un même laboratoire pour 
analyser le degré de contamination 
des cours d’eau. « L’échelle de 
l’étude permet une vision globale de 
cette contamination qui est présente 
dans les cours d’eau analysés 
de tous les continents, même si 
variable en concentration et en 
fréquence. », explique l’Inrae à ce 
sujet. Les résultats publiés dans la 
revue scientifique Proceedings of 

the National Academy of Sciences 
(PNAS) montrent que le degré de 
pollution des cours d’eau est corrélé 
aux conditions socio-économiques 
du pays.
Ainsi, les sites les plus contaminés 
étant ceux des pays à faible revenu 
et avec peu ou pas de système 
de traitement des eaux usées 
domestiques, ou issues des industries 
pharmaceutiques. Certaines 
régions qui n’avaient jamais été 
étudiées jusque-là (l’Amérique du 
Sud, l’Afrique Subsaharienne et 
certaines parties de l’Asie du Sud) 
sont parmi les plus concernées 
par la pollution médicamenteuse, 
avec des concentrations cumulées 
particulièrement élevées. Par 
exemple, les chercheurs ont 
retrouvé de fortes concentrations 
en substances médicamenteuses 
au Pakistan (70,8 µg/L avec un 
maximum mesuré de 189 µg/L) 
et en Bolivie (68,9 µg/L avec un 
maximum mesuré de 297 µg/L).
Un bêta-bloquant, deux 
antibiotiques et un antihistaminique 
à des concentrations trop élevées
L’étude révèle aussi qu’un quart des 
sites étudiés avait une concentration 
en contaminants potentiellement 
dangereuse pour l’environnement, 
notamment pour deux 
antibiotiques (sulfamethoxazole et 

ciprofloxacine), un antihistaminique 
(loratadine) et un médicament utilisé 
pour l’hypertension (propranolol). 
Enfin, il s’avère plus généralement 
que la pollution pharmaceutique 
a contaminé l’eau sur tous les 
continents et que les activités 
associées aux niveaux les plus 
élevés comprenaient le déversement 
d’ordures le long des berges, 
l’insuffisance des infrastructures 
de traitement des eaux usées et le 
déversement du contenu des fosses 
septiques résiduelles dans les 
rivières.
Les chercheurs espèrent qu’en 
augmentant la surveillance des 
produits pharmaceutiques dans 
l’environnement, ils pourront 

développer des stratégies pour 
limiter les effets potentiellement 
causés par la présence de polluants. 
« L’étude a permis, pour la 
première fois, de faire un état des 
lieux représentatif de la pollution 
médicamenteuse des rivières 
dans le monde, en incluant de 
nombreux pays pour lesquels peu, 
voire aucune information n’était 
disponible. Cette approche pourrait 
être appliquée à d’autres types 
d’environnement comme les sols, 
ou encore les organismes vivants, 
afin de développer des réseaux 
internationaux de surveillance de 
la pollution. », conclut l’Inrae à ce 
sujet.

L’American Academy 
of Facial Plastic 
and Reconstructive 

Surgery (AAFPRS) vient 
de publier les résultats 
d’une enquête analysant 
l’impact de la pandémie 
sur la chirurgie esthétique. 
Fait étonnant, les patients 
semblent avoir délaissé les 
injections labiales. 
Popularisées par de 
nombreuses influenceuses, il 
semblerait que les injections 
d’acide hyaluronique 
réalisées pour augmenter 
le volume des lèvres 
n’aient plus tellement la 
cote. C’est du moins le 
constat que fait l’American 
Academy of Facial Plastic 
and Reconstructive Surgery 
(AAFPRS) dans un rapport 
d’enquête publié le 10 

février dernier (source 1). 
Le phénomène est tel que 
de nombreux patients font le 
choix de se les faire retirer, 
ou de les laisser se dissoudre 
naturellement.
Les injections labiales ne 
séduisent plus

«Il y a quelques années, 
les petites améliorations 
faciales faisaient fureur dans 
le monde de l’esthétique, 
mais c’est bien fini», indique 
le Dr Liotta, chirurgienne 
plasticienne à New York, 
dans un entretien accordé au 

magazine Allure (source 2).
Et d’ajouter : «À l’époque 
pré-Covid-19, il y avait un 
peu de joie qui accompagnait 
le fait de se faire des 
injections et de les entretenir 
- ce sentiment de prendre 
soin de vous». Aujourd’hui, 
d’après ses observations, les 
patients semblent de moins 
en moins intéressés par les 
injections à répétition et 
préfèrent se tourner vers des 
solutions plus permanentes et 
définitives, ou alors vers des 
traitements moins invasifs. 
Le lifting des lèvres, nouvelle 
tendance pour 2022 ?
En tête des nouvelles 
opérations à la mode, le 
lifting des lèvres, réalisé par 
au moins 70 % des praticiens 
membres de l’AAFPRS en 
2021, selon l’association. 

«J’ai des patients qui viennent 
se faire dissoudre les lèvres 
pour revenir à leur ligne de 
base et qui optent ensuite 
pour un lifting des lèvres», 
témoigne le Dr Somenek, 
chirurgien plasticien à 
Washington. 
L’opération consiste à 
raccourcir la distance entre 
la lèvre supérieure et le nez. 
Une procédure qui donne aux 
lèvres une apparence «plus 
pleines et plus jeunes».
«Cette tendance traduit 
une fatigue croissante du 
remplissage alors que les 
patients s’éloignent des 
‘lèvres de télé-réalité’ 
moelleuses et trop remplies 
pour des options plus 
durables et d’apparence 
plus naturelle», souligne 
l’AAFPRS dans son rapport. 

C’EST PROUVÉ :

toutes les rivières du monde sont polluées par 
nos médicaments

CHIRURGIE ESTHÉTIQUE : 

les injections pour les lèvres n’ont plus la côte !
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Sara Boueche

Sourire, même lorsque 
vous n’en n’avez pas en-
vie. Savez-vous trouver 

en l’autre une excuse positive 
pour engager le sourire ?

Certains états émotionnels 
nécessitent d’avoir beaucoup 
de courage pour pouvoir conti-
nuer de sourire en apparence.

Cette force peut dans un pre-
mier temps venir de votre in-
tention de respecter l’autre. En 
tentant de projeter sur l’autre 
ce que vous souhaiteriez vous-
même recevoir.

Il faut se rappeler aussi de sa 
responsabilité dans la relation 
à l’autre. L’autre n’est pas for-
cément impliqué dans votre 
tristesse ou votre colère et il ne 
mérite pas de recevoir ce ba-
gage d’énergie négative porté 

parfois.

A l’inverse, vous n’avez pas à 
supporter que l’autre, projette 
sur vous sa négativité. En tout 
cas pas indéfiniment.

 Bon nombre de personnes 
pensent que sourire si l’on va 
mal, fait de nous quelqu’un de 
peu sincère. En réalité, la sin-
cérité se définit ici à un niveau 
beaucoup plus élevé. 

Il est alors question de ne pas 
partager sa souffrance mais 
d’être plutôt agréable.

C’est fondamental pour pré-
server les relations et pour ne 
pas se ternir soi-même. C’est 
un peu comme un engagement 
social et c’est primordial, sur-
tout aujourd’hui.

Il est parfois difficile de mener 
à bien cet exercice. Lorsque 

vous y parvenez, le sourire que 
vous donnez provoque aussi 
quelque chose de positif en 
vous. Ainsi , l’altruisme nourrit 
l’individu. 

C’est un cadeau précieux que 
vous faite à l’autre et à vous-
même, tentez-le, forcez-vous 
un peu parfois, abusez-en 
même, c’est important et né-
cessaire, surtout aujourd’hui.

Cerner et saisir ces moments 
particuliers et maintenir son 
personnage social permet un 
réel équilibre en soi.

Attention toujours aux ex-
trêmes. L’idée n’est pas de 
souffrir profondément et de 
faire semblant en permanence, 
il existe des personnes adé-
quates et des moments adaptés 
pour parler plus en profondeur 
de votre personne. 

Sara Boueche

Un poil incarné est un poil 
qui au lieu de sortir de la peau, 
continue de pousser en des-
sous de celle-ci. La cause du 
poil incarné est généralement 
le rasage et même l’épilation. 
En effet, un poil coupé à ras ou 
mal épilé a du mal à repasser 
la barrière cutanée et va donc 
pousser sous la peau.

Pour éviter l’apparition des 
poils incarnés il est conseillé de 
privilégié l’épilation à la cire. A 
éviter la technique à rebrousse-
poil, qui consiste à poser la cire 
dans le sens du poil et la retirer 
dans le sens inverse, elle favo-
rise les poils incarnés.

Pour les aisselles et les 
jambes, il est recommander de 
de les épiler à la cire. Mais si 
vous préférer les raser, utiliser 
un rasoir à une seule lame plu-

tôt que 2 ou 3, car un rasoir à 
plusieurs lames tire le poil pour 
que les autres le coupent à ras 
sous la peau. Utilisez du gel 
douche bio et raser dans le sens 
de pousse de poil. 

Certains poils ont tendance à 
s’incarner malgré tout, notam-
ment les poils frisés ou crépus. 
Les frottements de vos vête-
ments favorisent également 
l’apparition de poils incarnés.

Les poils incarnés s’infectent 
vite surtout si vous tentez de 
les retirer à la pince. Le mieux 
est de ne rien faire et de désin-

fecter.

En cas de poil incarné tenace, 
appliquer une goutte d’huile 
essentielle d’arbre à thé sur 
le poil incarné (non infecté) 
jusqu’à amélioration.

Pour prévenir les poils incar-
nés, faites des gommages doux 
la veille de votre épilation. Hy-
drater votre corps après l’épila-
tion. Si vous avez une zone de 
poils incarnés spécifique, ten-
tez le peeling à l’acide de fruit. 
Et si vous avez trop de poils 
incarnés, consultez un derma-
tologue

Sara Boueche

L’huile d’avocat est obtenue 
à partir de la pulpe d’avocat. 
Non seulement elle est excel-
lente pour l’alimentation, mais 
elle regorge également de 
nombreux bienfaits pour les 
cheveux grâce à sa richesse en 
vitamine E (antioxydant) et en 
acides gras essentiels.

Ces bienfaits :

1-Favorise la pousse : Les 
agents hydratants, protéines, 
cuivres, magnésium, acides 
foliques et minéraux qu’elle 
contient améliorent la crois-
sance capillaire.

2-Nourrit : Douceur, sou-
plesse, éclat : L’huile  d’avo-
cat hydrate et nourrit en pro-
fondeur, au lieu de laisser une 
couche huileuse sur les che-
veux. Elle pénètre également 
rapidement l’épiderme de la 

peau, nourrissant ainsi le cuir 
chevelu profondément, ce qui 
permet de contrôler le sébum 
et d’éviter les pellicules et les 
démangeaisons. Parfait si vous 
avez un cuir chevelu particuliè-
rement sec, sensible ou bien si 
vous souffrez de psoriasis.

3-Protège des agressions 
extérieures : Elle construit un 
écran protecteur sur la fibre 
capillaire, lui évitant ainsi toute 
agression liées à la pollution, le 
soleil, les sèche-cheveux.

Sara Boueche

1-Refaire confiance facilement 
à quelqu’un qui t’as déjà trahi.

2-Revenir à une relation qui 
n’a pas fonctionné dans le pas-
sé.

3-Céder parce que tu n’aimes 
pas la confrontation.

4-Compenser ton malheur en 
faisant de mauvais choix.

5-Accepter de faire des choses 

que tu ne veux pas faire.

6-Dire que ‘’TOUT VA BIEN’’ 
à quelqu’un qui veut t’aider

Les médecins s’accordent pour 
le dire : nos intérieurs sont trop 
pollués. Désodorisants, bombes 
aérosols, plastifiants en PVC, 
cheminée… Nous sommes 
confrontés au quotidien à des 
produits nocifs pour notre santé 
et notre épiderme. Sans ou-
blier le chauffage qui a tourné 
à plein régime tout l’hiver et 
qui assèche l’air et fragilise la 
peau.

Les dermatologues sont de 
plus en plus nombreux à 
conseiller de fleurir son inté-

rieur pour retrouver un envi-
ronnement sain et par la même 
occasion, une jolie peau. Le 
médecin Jennifer Hermann dé-
taille au média américain Zoe 
Report : “à travers un proces-
sus de transpiration, les plantes 
produisent de l’humidité dans 
l’air, ce qui améliore considé-
rablement le taux d’hydratation 
de la peau”. Les plantes sont 
également capables d’absorber 
les produits polluants comme 
le formaldéhyde, benzène ou 
encore le monoxyde de carbone 
pour le transformer en un oxy-

gène “sain”.

Quelles plantes adopter à la 
maison pour avoir une belle 
peau ?

Alors, quelles plantes d’inté-
rieur adopter pour une jolie 
peau ? Selon une étude de la 
NASA, 9 plantes sont particu-
lièrement appréciées pour leurs 
vertus dépolluantes : la plante 
araignée, la fleur de lune, le 
lierre, le palmier Areca, le dra-
gonnier, le ficus, la sansevière, 
l’aloe vera et la fougère de Bos-
ton.

L’huile d’avocat, 
une HV must have

Savez-vous sourire ?

Un poil incarné, c’est quoi ?

6 signes d’auto-trahison
Le bienfait des plantes d’intérieur
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La Belgique a remis, jeudi 
17 février, à la République 
démocratique du Congo 

(RDC) un « inventaire complet 
» des objets d’art originaires du 
Congo détenus par le Musée de 
l’Afrique de Tervuren, nouvelle 
étape dans le processus de 
restitution engagé par l’ancienne 
puissance coloniale.
Ce catalogue a été transmis 
par le premier ministre belge 
Alexander De Croo à son 
homologue congolais Jean-
Michel Sama Lukonde, lors 
d’une cérémonie dans ce musée 
à la périphérie de Bruxelles, en 
marge du sommet UE-Afrique 
prévu jusqu’à vendredi dans la 
capitale européenne.
Le Musée royal de l’Afrique 
centrale, ouvert en 1898, héritage 
du roi des Belges Léopold II qui 
a administré le Congo comme 
sa propriété personnelle à partir 
de 1885, regroupe l’une des plus 

grandes collections au monde 
d’objets africains.
L’inventaire porte sur « quelque 
84 000 objets ethnographiques 
et organologiques » (sculptures, 
masques, ustensiles, instruments 
de musique, etc.) parvenus sur le 
sol belge jusqu’en 1960, année de 
l’indépendance. Cela représente 
environ 70 % du fonds du musée, 
d’après sa direction.
Il permettra à Kinshasa 
d’exprimer, peut-être dès 2022, 
des demandes de restitution, qui 
seront examinées par une équipe 
belgo-congolaise de chercheurs 
bientôt en place, a-t-on expliqué 
côté belge lors d’une conférence 
de presse.
« Moment historique »
« La première étape pour ce 
travail de restitution était de 
donner toute la transparence sur 
ce qui est aujourd’hui dans nos 
collections », a affirmé Thomas 
Dermine, secrétaire d’Etat belge 

en charge du dossier. Selon lui, 
il a été établi pour l’instant que 
seule « une toute petite fraction 
des œuvres » a été acquise dans 
des conditions illégitimes, par 
des transactions commerciales 
inéquitables, du pillage ou autres 
actions violentes.
Mais la Belgique accepte 
que « tout le patrimoine » 
congolais du musée soit « 

soumis à l’examen historique 
» par la future « commission 
mixte » belgo-congolaise « 
parce qu’on reconnaît que, par 
essence, la relation coloniale 
était déséquilibrée », a ajouté 
le responsable socialiste 
francophone.
M. Sama Lukonde a salué « 
un moment historique ». « 
Ce n’est pas seulement un 

transfert d’objets mais aussi de 
connaissances et de l’expérience 
nécessaire pour la conservation 
de ces éléments », a dit le premier 
ministre congolais.
En 2021, la Belgique avait 
annoncé son intention de rendre 
« aliénables » les biens hérités 
de son passé colonial, c’est-à-
dire de les transférer du domaine 
public de l’Etat au « domaine 
privé », seul moyen pour que 
les objets spoliés puissent être 
restitués. Un projet de loi en 
ce sens, actuellement soumis 
au Conseil d’Etat, devrait être 
débattu au Parlement au premier 
semestre.
« Il ne faut pas avoir peur de 
regarder notre passé en face », 
a déclaré M. De Croo, rappelant 
qu’en 2020 le roi Philippe avait 
exprimé de « profonds regrets 
» pour les actes de violence et 
de cruauté lors de la période 
coloniale au Congo.

Cette manifestation se tiendra du 

20 février au 22 mai au Palais de 

la Marina, la résidence officielle 
du président de la République 
du Bénin. Elle constitue une 
étape clé de la restitution par 
la France des vingt-six trésors 
royaux d’Abomey au Bénin, 
œuvres qui avaient fait l’objet 
d’une exposition au Musée du 
quai Branly-Jacques Chirac en 
octobre 2020.
L’ambition affichée de cet 
événement est de replacer 
les trésors royaux pris par les 
troupes coloniales françaises 

en 1892 dans le palais du roi 

Béhanzin dans la continuité de 

la création artistique béninoise. 

L’exposition « Art du Bénin 

d’hier et d’aujourd’hui » propose 

en effet, au cours d’un parcours 

muséal de 2 000 m2, une centaine 

d’œuvres (sculptures, peinture, 

installations, vidéos) de 34 

artistes contemporains du Bénin 

et de sa diaspora.

LaQuan Smith a lancé lundi la 
Semaine de la mode de New York 
lors d’un défilé dans les salons 
du Down Town Association. Une 
collection raffinée et toujours 
aussi sexy portée par la présence 
de l’actrice italo-américaine, 
Julia Fox.
Avec ses invités dispersés 
dans les salles du Down Town 
Association, l’un des plus 
anciens clubs privés de la ville, 
Smith a présenté une collection 
raffinée mais toujours aussi sexy, 
pleine d’éclats d’or, de bleu et 
de rouge, et de minuscules minis 
avec des découpes sculptées à 
tous les bons endroits.
«Je ne veux pas trop en dévoiler 
mais j’ai joué avec beaucoup de 
formes, j’ai joué avec beaucoup 
de textures, il y a beaucoup de 
cuir, beaucoup de laine, beaucoup 
de perles et de paillettes. Cette 
collection est vraiment juste 
super provocante et très glamour 

et très sexy.» assurait LaQuan 
Smith, quelques minutes avant 
son entrée en scène.
Encore une fois, la présentation 
de la collection du styliste 
américain avait fait le plein et 
rassemblé le gratin du show-biz 
américain. Un parterre d’invités 
pressé de découvrir les dernières 
créations du magicien de la 
haute couture...
«J’adore LaQuan. Il est tellement 
innovant, tellement créatif et 
je suis juste tellement excitée 
de voir ce qu’il va apporter 
cette saison sur le podium. Il 
fait littéralement tout tomber 
à chaque fois « explique LaLa 
Anthony. Une autre actrice, 
Nicole Ari Parker, assure qu’il « 
est tout simplement magnifique. 
Il est si frais et excitant et fait 
en sorte qu’une femme se sente 
spectaculaire.»

Ce salon fondé en 1979 à 
Gatineau, ville québécoise qui 
fait face à Ottawa, est consacré 
aux littératures d’Afrique et de 
ses diasporas. L’édition 2022, 
qui allie rencontres dans la cité 
et en ligne, propose un entretien 
d’honneur avec Blaise Ndala, 
écrivain canadien d’origine 
congolaise, auteur de Dans le 
ventre du Congo (Seuil, 2021), 
prix Ahmadou-Kourouma et prix 
Ivoire ; un échange avec l’écrivain 
togolais installé au Québec Edem 
Awumey autour de son nouveau 
roman Noces de coton (Les 
Editions du Boréal) ; enfin deux 
rencontres avec l’historien et 

écrivain Amadou Ba.
Ce professeur à l’Université 
Nippising (Ontario), spécialiste, 
entre autres sujets, de l’histoire 
des Noirs au Canada et en 

Amérique du Nord, vient de 
publier le livre jeunesse John 
Ware (1845-1905). Le Cowboy 
noir de l’Ouest canadien aux 
Editions AB.

Restitution d’art africain : 

la Belgique remet à la RDC un « inventaire complet » de 
ses collections

« Art du Bénin d’hier et aujourd’hui»:

 De la restitution à la révélation

le Salon du livre de l’Outaouais 
à Gatineau, au Québec

Juste pour info...
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Pleine lune et vent de magie 
pour la sortie du ciné-
concert Harry Potter et 

la chambre des secrets. Le film 
qui fête ses 20 ans a été projeté 
au Cinéma Ithra, avec des sous-
titres en arabe et un orchestre en 
direct, une expérience teintée de 
nostalgie et de magie.
Une fois le public assis, les 
lumières sont tamisées et les 
premières notes de musique 
rétentissent. La première scène, 
dans laquelle Harry feuillète 
un album photo dont on voit 
le reflet dans ses lunettes, m’a 
donné la chair de poule.
La désormais célèbre mélodie 
était presque un personnage 
à part entière. Elle restait 
en sourdine, pendant ses 
conversations avec sa chouette et 
s’arrêtait de manière dramatique 
lorsqu’elle voulait nous pousser 
à la réflection.
Les applaudissement fusaient 
dès qu’un personnage adoré par 
les fans apparaissait, comme 
Ron ou Hermione.
C’était comme si nous étions 

dans un cinéma interactif, mais 
nous savions très bien quand 
applaudir et quand nous abstenir. 
Nous connaissions tous la fin du 
film, mais cela ne nous a pas 
empêchés de prendre du plaisir 
à le regarder.
Avec ses 90 membres, 
l’orchestre a répété dix jours 
durant, avec des costumes allant 
de pair à la fois avec le film et 
la salle qui l’accueillait. Dans un 
moment émouvant, Tim Henty, 
le chef d’orchestre, a prononcé 
tout son discours de bienvenue 
en arabe.
La musique en direct a magnifié 
les scènes dramatiques et a 
rythmé le film comme les 
battements d’un cœur. Chaque 
séquence a été savamment 
étudiée pour être en harmonie 
avec les visuels sur l’écran. En 
effet, le chef d’orchestre faisait 
défiler le film devant lui, sur un 
ordinateur portable, pour mieux 
diriger les musiciens. Quelques 
notes suffisent à graver la 
chanson dans votre esprit à 
jamais - la différence entre de 

simples notes et la magie.
« Tim apprend toujours à 
présenter les films dans la langue 
du pays hôte. C’est sa façon de se 
rapprocher des personnes pour 
qui il joue et de leur montrer 
du respect. Cela permet aussi 
de transmettre la chaleur que 
les musiciens ressentent à jouer 
devant leur public », explique 
à Arab News Rob Macintosh 
de MAC Global, l’agence qui 
organise l’événement.
« C’était un plaisir de jouer 
devant le public d’Ithra, qui a 
évidemment un gout prononcé 
pour la musique. C’était aussi 
une joie de visiter l’Arabie 
Saoudite où l’on a été très bien 
accueillis», a déclaré Henry à A. 
News.
« Un ciné-concert est l’occasion 
de se rendre compte de l’impact 
que peut avoir la musique 
sur un film. Jouer la musique 
emblématique de John William’s 
est un plaisir et j’espère que cette 
partition incroyable permettra 
au public de garder longtemps le 
souvenir de cette soirée ».

Majed Z. Samman, directeur 
artistique d’Ithra, précise dans 
le livret qui accompagne le 
spectacle que ce concert s’inscrit 
dans le cadre d’un échange 
interculturel en cours.
« Pour l’occasion, nous sommes 
fiers de présenter à notre public 
une expérience mémorable, 
le ciné-concert Harry Poter 

et la chambre des secrets. Il 
s›agit du deuxième volet de 
l›une des séries de films les 
plus appréciées. Le film est 
accompagné par l’Orchestra 
Italiana del Cinema, interprétant 
l’inoubliable composition de 
John Williams, en direct sur 
image au théâtre Ithra », a-t-il 
déclaré.

Après près de deux ans de 
fermeture en raison de la 
pandémie de Covid-19, le 
Musée national arabo-américain 
(AANM), situé à Dearborn dans 
le Michigan, a enfin rouvert ses 
portes aux visiteurs. À l’instar 
de nombreuses institutions 
culturelles du monde entier, cette 
période était extrêmement difficile 
en raison des licenciements, 
des mesures de confinement et 
de l’incertitude générale, et le 
temps exécrable aux États-Unis 
a également exacerbé les défis 
récemment.
Le musée éprouve donc un réel 
soulagement maintenant que 
le travail a repris. Des mises à 
niveau technologiques ont été 
effectuées et le musée accueille 
actuellement deux expositions 
d’art temporaires.
«Nous sommes enthousiastes 
à l’idée de la réouverture, du 
retour des gens dans le musée et 
du retour physique de celui-ci. 
Cela fait longtemps mais, d’une 
certaine manière, on sent que 
le temps est passé très vite», a 
déclaré la directrice du musée, 
Diana Abouali, à A. News le jour 
de la réouverture.
Fondé en 2005, l’AANM 
se veut le premier et le seul 
musée américain consacré à la 
présentation de l’histoire et de 
la culture arabo-américaines. 
Son emplacement est approprié: 
Dearborn abrite la plus grande 
communauté arabe des États-

Unis. En effet, environ 40% de la 
population de la ville est d’origine 
libanaise, syrienne, yéménite, 
irakienne ou palestinienne.
Il a fallu un événement violent 
déterminant sur le sol américain 
pour galvaniser les efforts visant à 
créer ce musée, qui a une mission 
éducative essentielle.
«L’impact des attentats du 11 
septembre sur la communauté 
arabe et musulmane a clairement 
fait comprendre la nécessité de 
créer une institution qui présente 
un récit plus fiable sur l’identité 
des Arabes américains, en utilisant 
leurs propres mots, afin de contrer 
les stéréotypes et de dissiper les 
idées fausses», explique Mme 
Abouali, directrice du musée 
depuis 2019. «C’est vraiment un 
musée sur les Arabes américains, 
par les Arabes américains, pour 
tout le monde.»

Deux décennies après le 11 
septembre, Mme Abouali, qui est 
originaire de Palestine, affirme 
qu’il y a eu un changement 
considérable dans la façon dont 
les Arabes des États-Unis se 
perçoivent, ainsi qu’un intérêt 
notable pour les diverses origines 
de leur communauté.
«Je pense que les Arabes 
américains ont davantage 
confiance en ce qu’ils sont», a-t-
elle affirmé. «Les jeunes sont très 
conscients de leur identité arabe. 
Ils n’ont pas honte d’être arabes.»
Mais cela n’a pas toujours été le 
cas selon l’expérience de Mme 
Abouali. Ancienne universitaire, 
élevée au Koweït et au Canada 
et ayant fait ses études aux États-
Unis, elle se souvient d’une 
époque où l’histoire arabe était 
censurée dans son école, ainsi que 
de la tension qui régnait à la fin 

des années 1980 et au début des 
années 1990 pendant la première 
Intifada.
«Quand j’étais à l’université, je 
me souviens que nous avions 
une Journée internationale et 
que je ne pouvais pas brandir un 
drapeau palestinien. Cela ne se 
produit plus aujourd’hui», a-t-elle 
raconté.
L’intérieur de l’AANM, qui 
comprend une cour, une fontaine 
et des espaces thématiques, rend 
hommage au style et à l’esthétique 
architecturale du Moyen-Orient et 
de l’Afrique du Nord. À travers 
ses galeries, le musée présente les 
diverses contributions des Arabes 
à l’humanité ainsi que les phases 
de l’immigration arabe: les défis 
de l’arrivée aux États-Unis, les 
défis de l’établissement d’une 
vie là-bas et l’impact des Arabes 
américains dans les sphères 
publiques et privées.
Il raconte l›histoire de colporteurs, 
d’entrepreneurs, de chercheurs, 
de militaires, d’artistes et de 
comédiens. Certains noms 
importants mais relativement 
inconnus sont mis en avant. 
Prenons pour exemple Ruth Joyce 
Essad, une créatrice de mode née 
en 1908. Elle est devenue l’une 
des premières couturières de 
Détroit, habillant des socialistes et 
des chanteurs, dont la chanteuse 
de big band Dinah Shore. Une 
autre personnalité intéressante 
est l’entrepreneur syrien Leon B. 
Holwey, qui affirmait avoir co-

inventé le cornet de crème glacée 
au début des années 1900.
Le musée compte également 
de riches archives d’images et 
d’objets d’importance historique, 
données par le public. On peut y 
voir la machine à écrire vintage 
d’Helen Thomas, la légendaire 
journaliste libano-américaine 
qui a assisté aux conférences de 
presse de la Maison Blanche, 
depuis la présidence de John 
F. Kennedy jusqu’à celle de 
Barack Obama. Un communiqué 
de presse rédigé en 1964 par le 
défenseur des droits de l’homme 
Malcolm X, qui documente 
sa visite en Arabie saoudite, 
appartient également au musée. 
On y trouve également d’autres 
objets qui auraient appartenu au 
citoyen arabo-américain lambda, 
comme des chaussures perlées 
portées par un immigrant qui 
s’était vu refuser l’entrée aux 
États-Unis ou une boîte à pilules 
contenant du sable provenant 
d’un village palestinien.
Le cadre du musée est familier 
et ressemble à une maison pour 
beaucoup. «Certaines personnes, 
qui peuvent être de la troisième 
ou de la quatrième génération 
d’Arabes, viennent au musée et 
trouvent la photo d’un membre 
de leur famille», a précisé Mme 
Abouali. «Beaucoup de gens se 
retrouvent dans nos expositions et 
se sentent reconnus.»

Le concert Harry Potter enchante le Cinéma Ithra, en Arabie Saoudite

Le Musée arabo-américain rouvre ses portes après rénovation
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La salle est comble ce jeu-
di soir de février à Pleyel. 
Après plusieurs minutes 

d’attente, surgit l’obscurité. Elle 
inonde la salle et fait taire subi-
tement les pépiements du public 
qui s’élevaient jusqu’alors du 
parterre aux balcons. Un im-
mense visage apparaît en sur-
plomb au fond de la scène, dont 
les yeux cerclés de lunettes sont 
transpercés par des éclats de lu-
mière. Une voix robotique sur-
vient de nulle part : « Bienvenue 
au concert de Sofiane Pamart ». 
La scène s’illumine. Vêtu d’un 
kimono multicolore et flam-
boyant, l’artiste fait son entrée et 
s’installe en silence. S’envolent 
alors les premiers accords cos-
miques du pianiste, et nous voilà 
partis pour un voyage dans les 
contrées de son âme.
Durant une heure et demie, 
le public semble comme en 
apnée, hypnotisé par les jeux 
de lumières psychédéliques de 
la scénographie et suspendu 
aux mélodies de l’artiste. « La 
musique est un art où l’on peut 
contrôler le temps pendant un 
moment et quand je ressens 
2.000 personnes en train de rete-
nir leur souffle pour attendre la 
note suivante, ce sentiment-là 
est incroyable », confie-t-il à 
20 Minutes quelques jours plus 
tard sur une terrasse ensoleillée. 
Sur scène, le musicien de 31 
ans ne prononce pas un mot, ou 
presque. En dehors, il est ave-
nant, passionné et modeste.
A ses côtés, on en oublierait 
presque que ce virtuose du 
piano dont l’univers emprunte 
autant au classique qu’au hip-
hop, compte parmi le top des 
10 artistes musique classique 
les plus streamés au monde. Et 
qu’à l’automne prochain, il sera 
le premier pianiste de l’histoire 
à remplir l’Accor Arena à Paris.
Une histoire de talent et de fa-

mille
A Pleyel, le musicien a montré 
les différentes facettes de son 
talent : des compositions émou-
vantes et une maîtrise magis-
trale de son instrument. Il y a eu 
aussi ce morceau partagé avec 
sa petite sœur Lina, violoniste. « 
C’est mon moment préféré, je la 
trouve tellement belle, tellement 
parfaite au moment où elle ar-
rive sur scène. Je suis tellement 
fier d’elle et honoré de l’avoir à 
côté de moi. En plus ma famille 
était dans le public ce soir-là 
donc ça m’a encore plus touché. 
C’est beaucoup d’émotions et 
ça raconte toute notre histoire », 
dit-il.
Sofiane Pamart grandit en péri-
phérie de Lille, et c’est sa mère 
qui incite la fratrie (il a un petit 
frère et une petite sœur) à ap-
prendre la musique. Pour lui, ce 
sera le piano. « J’ai toujours eu 
l’impression que c’était comme 
une extension de mon corps. 
J’avais le sentiment d’avoir une 
belle allure et d’avoir trouvé un 
instrument qui pouvait raconter 
les émotions que je n’arrivais 
pas forcément à formuler avec 
des mots ». Il entre à sept ans au 
conservatoire et reçoit une mé-
daille d’or à 23 ans. Un parcours 
brillant qui fait la fierté de ses 
proches. « J’ai réussi à faire de 
belles choses très tôt mais c’est 
aussi parce que j’ai été valorisé 
dès mon plus jeune âge. Mes pa-
rents étaient trop fiers, à chaque 
fois qu’on se retrouvait je jouais 
un morceau de piano, j’étais la 
star de ma famille. J’ai aimé 
ce sentiment-là et j’ai voulu le 
développer à une plus grande 
échelle », analyse-t-il.
En parallèle d’une éducation 
musicale très classique, se mêle 
aussi très tôt son amour pour le 
rap, qu’il tient notamment d’un 
oncle féru de hip-hop. « Petit, 
je fantasmais sur ces grands 

qui écoutaient du rap et étaient 
un peu marginaux et rebelles. 
Cette liberté je ne la retrouvais 
pas dans le classique au conser-
vatoire. Moi j’avais plus envie 
de ressembler au rappeur, mais 
avec mon truc à moi qui est le 
piano ». Son rêve ? « Devenir le 
pianiste du rap français ».
Une place dans le rap français
Sofiane Pamart travaille alors 
avec plusieurs artistes, dont 
Scylla, avec qui il enregistre 
deux albums, mais aussi Vald, 
Dinos (sur le très beau morceau 
93 mesures) ou encore Médine. 
Le pianiste se souvient tout par-
ticulièrement d’un concert par-
tagé avec le rappeur du Havre. « 
Il m’a invité lors de son premier 
Olympia, je n’étais pas du tout 
connu, il m’a offert un écrin et 
une confiance en moi. Devant 
tout son public il a dit : «Un 
maximum de bruit pour celui 
qui deviendra le pianiste du rap 
français : Sofiane Pamaaaart !» 
Personne ne me connaissait et 
tout le monde m’a acclamé. Je 
me suis toujours dit que c’était 
possible mais là encore plus », 
se souvient-il.
Le pianiste finit par se lancer en 
solo en 2019 avec un premier 
album intitulé Planet, tout en 
continuant en parallèle de com-
poser pour d’autres. Deux exer-
cices différents où il trouve son 
« équilibre ». « Ce que j’adore 
avec les artistes, c’est que je 
mets tout ce que je sais faire au 
service de leurs univers. C’est 
une rencontre mais j’essaye 
vraiment de me fondre dans 
leurs approches. Cela m’apporte 
une respiration par rapport à 
quand je suis face à moi-même 
et mes vertiges intérieurs ». 
Cela lui permet aussi de fédérer 
un public varié, issu du clas-
sique, du hip-hop, et même du 
jeu vidéo (il a notamment signé 
la musique de la pub officielle 

d’Assassin’s Creed Valhalla).
« Mon public ne rentre dans 
aucune case. Je trouve ça génial 
car moi non plus, et c’est exac-
tement ce que je voulais ! », af-
firme le musicien. Pour lui, c’est 
aussi « une volonté de n’avoir 
de préjugés sur personne. Tout 
le monde est le bienvenu. C’est 
pour cela également que je tiens 
à être apolitique car je veux par-
ler des émotions humaines, de 
ce qui nous rassemble et non 
de sujets qui peuvent diviser les 
gens ».
Ce public, de plus en plus nom-
breux, qui remplit ses salles et 
lui réserve des standing ova-
tions, Sofiane Pamart lui a dédié 
son dernier album, Letter, sorti 
le 11 février. Mis bout à bout, 
tous les titres forment une dé-
claration d’amour : Dear public, 
your love saved me from soli-
tude forever. Sincerely, Sofiane. 
PS : I wrote this album in Asia. 
L’album a été composé et enre-
gistré dans différents pays, au 
Vietnam, Japon ou encore en 
Corée du Sud. Il a aussi voyagé 
en Egypte, à Cuba et même en 
Laponie où il a joué en dessous 

d’aurores boréales. Des périples 
qui nourrissent sa musique et ses 
spectacles. L’artiste s’aventure 
aussi dans le monde du luxe, où 
il collabore avec des maisons 
comme Cartier, et aussi dans 
le métavers, en lançant récem-
ment des NFT. Les acquéreurs 
ont ainsi pu écouter son album 
en avance, et assisteront à une 
répétition du fameux Bercy dans 
quelques mois.
Mais quand on a reçu des ré-
compenses prestigieuses dans la 
musique, fédéré le rap et le clas-
sique, parcouru le monde et rem-
pli de grandes salles de concert, 
que reste-t-il à faire ? « C’est 
infini ! Peu importe le niveau 
qu’on atteint, on peut toujours 
se fixer de nouveaux rêves et 
de nouveaux objectifs, répond-
il avec enthousiasme. Je com-
mence à avoir en tête de jouer 
près d’un volcan, et pourquoi 
pas dans l’espace un jour ? Je 
me vois jouer du piano jusqu’à 
vraiment très tard, à l’image 
de mes maîtres, comme Henri 
Barda, qui joue encore trop bien 
à 80 ans. J’aurai des milliers de 
défis à relever jusque-là. »

Ce mois-ci, Rihanna a fait les 
gros titres en annonçant attendre 
un premier enfant avec A$AP 
Rocky. Une grossesse qui, bien 
évidemment, devrait accaparer 
l’attention de la star pendant un 
bon moment. Mais que les fans 
se rassurent, cela ne veut pas 
dire que la pop star perd de vue 
son prochain album.
« Oui, je vais continuer à faire de 
la musique pour vous », a-t-elle 
assuré à Entertainment Tonight 
en marge d’un événement consa-
cré à sa marque Fenty Beauty. Et 
si Rihanna va devoir se mettre 
à chanter des berceuses pour 
un temps, elle n’a pas prévu de 
changer de registre pour autant !
Donuts à volonté

« Mes fans me tueraient s’ils 
avaient attendu si longtemps 
pour une berceuse », a plaisanté 
Rihanna. Le dernier album de 
Rihanna, Anti, remonte à 2016.
Pour l’heure, la chanteuse se 
délecte de chaque moment de sa 
grossesse sans trop se poser de 
questions. « Je prends les choses 
comme elles viennent semaine 
après semaine. Il y a toujours 
quelque chose de nouveau et 
j’accueille tout ça avec joie », 
a-t-elle ajouté. Enfin, Rihanna 
a conclu en confiant qu’une des 
choses qu’elle préfère dans sa 
grossesse est de pouvoir manger 
des donuts à chaque fois qu’elle 
en a envie !

Comment Sofiane Pamart est devenu
 le « pianiste du rap français »

Rihanna travaille toujours sur son prochain album
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Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé que 

l’allocation chômage avait été 
fixée à 13.000 DA et qu’elle serait 
accordée à partir du mois de mars 
2022.
«L’Algérie sera le premier 
pays, en dehors de l’Europe, à 
instituer une allocation chômage 
sous forme de présalaire afin de 
préserver la dignité des jeunes», 
a déclaré le Président Tebboune 
lors de son entrevue périodique 
avec les représentants de la presse 
nationale dont des extraits ont été 
diffusés mardi sur la Télévision 
publique.
Cette allocation sera accompagnée 
d’une couverture sanitaire au 
profit des jeunes bénéficiaires, 

selon les déclarations du président 
de la République qui a affirmé 
que les affectations destinées à 
ces dépenses étaient prévues par 
la loi de finances 2022.
Par ailleurs, le Président 
Tebboune a annoncé une nouvelle 
mesure pour alléger le fardeau 
fiscal qui pèse sur les boulangers, 
à compter de fin mars prochain.
Ainsi, les impôts pour les 
boulangers seront calculés 
uniquement sur les bénéfices, 
alors qu’ils étaient calculés 
auparavant sur le chiffre d’affaires 
global.
Cette décision sera officialisée 
dans la prochaine loi de finances 
complémentaire, selon M. 
Tebboune.
Le Président a également confirmé 

la décision de geler les taxes sur 
certains produits alimentaires de 
grande consommation, soulignant 
que les prix élevés des denrées 
alimentaires sur les marchés 
mondiaux avaient affecté le 
pouvoir d’achat des citoyens.

«La flambée des prix sur les 
marchés mondiaux a fait que 
les fonds destinés, auparavant 
à l’achat de quantités données 
de céréales et de légumineuses, 
ne suffisent aujourd’hui qu’à en 
acquérir le tiers», a-t-il ajouté.

A cet égard il a déclaré qu’»il y 
avait des taxes de 5% sur certains 
produits de large consommation 
dans le cadre du budget et nous 
avons décidé de les suspendre...».
Par ailleurs, le président Tebboune 
a souligné que «la démocratie est 
édifiée sur une base solide qu’est 
la liberté d’expression véritable 
et responsable», estimant qu’un 
article attentatoire à l’ANP ne 
saurait être considéré comme 
étant une expression d’opinion.
A noter que l’entrevue périodique 
accordée par le président de la 
République aux représentants de 
la presse nationale sera diffusée, 
dans son intégralité, mardi soir à 
partir de 21:00, sur les chaînes de 
télévision et les stations de radio 
publiques.

La Banque extérieure 
d’Algérie (BEA) a 
lancé hier dimanche 

les prestations de la finance 
islamique sous la supervision 
du Directeur général de cet 
établissement bancaire.
Le Directeur général de la BEA, 
Lazhar Latrache, a inauguré 
l’agence 115 «Ahmed Zabana» 
de cette banque sise au centre-
ville d’Oran et ouvert un guichet 
de la finance islamique, en plus 
de deux guichets similaires au 
niveau des agences situées à la 
rue «Mohamed Khemisti» et à 
haï Ghoualem (ex-Medioni) au 
chef-lieu de wilaya.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Latrache a indiqué que cette 
opération entre dans le cadre 
de l’extension du réseau de la 

finance islamique, notant qu’à 
ce jour ces prestations sont 
disponibles à travers 15 agences 
de la BEA au niveau national. Il 
a annoncé le lancement, dans les 
prochains jours, des prestations 
similaires de la finance islamique 
à travers les différentes agences 
de la BEA dans les wilayas de 
Sidi Bel-Abbes, Aïn Temouchent 
et Tlemcen et leur généralisation, 
ultérieurement, à l’ensemble des 
wilayas du pays.
La BEA a obtenu 100 millions 
de dinars de prestations de la 
finance islamique depuis son 
lancement, fin décembre dernier, 
a précisé Lazhar Latrache, 
signalant «une forte demande et 
un grand engouement pour ces 
produits, notamment de la part 
des jeunes, des professionnels et 

d’entreprises».
Le DG de la BEA a indiqué, 
en outre, que ses services 
commercialisent sept produits 
bancaires islamiques, dont six 
sont destinés aux particuliers et 

un aux entreprises.
Il s’agit du «compte courant 
islamique», «compte d’épargne 
islamique», «compte de dépôt 
d’investissement non restreint 
à terme», «compte de dépôt 

islamique pour les particuliers», 
«Mourabaha immobilière», 
«Mourabaha automobile» et 
«Mourabaha consommation».
Dans ce contexte, il a affirmé que 
dans les prochains mois, d’autres 
produits, en cours de préparation, 
seront lancés.
De son côté, la directrice centrale 
chargée de la commercialisation 
et de la communication à la 
BEA, Djamila Aknitel, a indiqué 
qu’il y a «une instance légale 
islamique interne qui contrôle, 
avant et après, la conformité des 
produits à la chariâa islamique, 
avant de les soumettre au Haut 
conseil islamique, soulignant 
que le contrôle de toutes les 
opérations et produits de la 
finance islamique est «permanent 
et continu».

La 16ème édition du 
Salon international de 
la pharmacie en Algérie 

«SIPHAL 2022», se tiendra du 23 
au 26 février courant au Palais 
des expositions (Pins maritimes) 
à Alger avec la participation 
de pas moins de 150 exposants 
nationaux et étrangers, ont 
indiqué ses organisateurs dans 
un communiqué.
Placée sous le thème 
«L’industrie pharmaceutique 
au service de la santé», cette 
nouvelle édition permettra de 
«démontrer les efforts déployés 
par les opérateurs du secteur 

qui s’inscrivent pleinement dans 
les engagements des hautes 
autorités visant notamment à 

asseoir une véritable industrie 
pharmaceutique en mesure 
d’assurer la couverture à hauteur 

de 70% des besoins nationaux en 
produits pharmaceutiques», est-
il indiqué dans le communiqué.
«Ce thème se veut donc 
fédérateur et souhaite mettre en 
lien davantage les industriels 
du modèle pharmaceutique 
algérien, unique en son genre, 
et les usagers de ce modèle que 
sont les professionnels de santé 
et en premier les pharmaciens 
d’officines et hospitaliers», 
ajoute la même source.
Selon les organisateurs, le 
SIPHAL 2022 sera à un lieu de 
rencontre et d’échanges pour 
les entreprises du médicament, 

une occasion propice leurs 
permettant de croiser les regards 
d’experts de la fabrication des 
médicaments (institutionnels, 
professionnels de la pharmacie).
Il sera aussi pendant 
quatre jours, une «tribune 
d’expression privilégiée» pour 
les professionnels de santé.
SIPHAL 2022 est un événement 
soutenu par les institutions, 
organisations et représentations 
professionnelles du secteur 
(CNOP, SNAPO, UNOP, ANPP, 
PCH, ANPP, SAPHO), selon le 
communiqué.
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L’allocation chômage estimée à 13.000 DA, 
octroyée à partir de mars

Banque extérieure d’algérie:

Lancement des prestations de la finance islamique à Oran

La 16ème édition du Salon international 
de la pharmacie du 23 au 26 février à Alger


